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ÀЛÈÍÀ ÁÀÒÒÀЛÎÂÀÀЛÈÍÀ ÁÀÒÒÀЛÎÂÀ

В почтовые отделения по-
ступила новогодняя про-
дукция: магниты, блестя-
щие календари, открытки 
и конверты.

Традиционно на открытках изо-
бражены заснеженные пейзажи, 
елочные шары, Дед Мороз, Сне-
гурочка и бык, ставший символом 
наступающего года. Есть и бланк 
письма главному волшебнику. К 
бланку прилагается почтовый кон-
верт с адресом Деда Мороза.
– Уже раскупили квартальные 

календари, они поступили несколь-
ко недель назад. Хорошо разби-
рают и новогоднюю продукцию, 
теперь ждем очередного посту-
пления, – говорит сотрудница 
почтового отделения Екатерина 
Чаббарова.
Наплыв праздничных отправле-

ний ожидался к середине декаб-
ря, но горожане побеспокоились 
заранее, и новогодние письма и 
посылки уже идут в другие города.
ÍÀ ÑÍÈÌÊÅ: кто празднику по-

настоящему рад, тот уже украша-
ет елку.

ФÎÒÎ ЮЛÈÈ ÊÎÍÎÍÎÂÎÉФÎÒÎ ЮЛÈÈ ÊÎÍÎÍÎÂÎÉ

Мишура в действии«Сдайся, враг,  
замри и ляг»

ÈÍÍÀ ÃÎÐÁУÍÎÂÀÈÍÍÀ ÃÎÐÁУÍÎÂÀ

Вчера в ТюмГМУ отбира-
ли добровольцев для испыта-
ния вакцины коронавируса.

Тюменскому медицинскому уни-
верситету в числе прочих довере-
но испытание вакцины «ЭпиВак-
Корона», разработанной научным 
центром вирусологии и биотехно-
логии «Вектор» Роспотребнадзора.
– Желающих было много, но мы 

записали 650, из которых выбра-
ли 500 добровольцев, – рассказы-
вает Ольга Рычкова, координатор 
исследований, врач-инфекционист, 
заведующая кафедрой детских бо-
лезней с курсом иммунологии и 
аллергологии Тюменского ГМУ, 
председатель экспертного совета 
по вакцинопрофилактике. – Кри-
терии отбора такие: возраст – от 
18 лет, без заболеваний со сто-
роны иммунной, сердечно-сосуди-
стой системы. Для проверки здо-
ровья совместно с ОКБ-1 и цент- 
ром гигиены и эпидемиологии у 
них взяли большой спектр анали-
зов. Обязательное требование – 
отрицательный ПЦР-тест на ковид, 
а также отсутствие в крови анти-
тел к коронавирусу. 
– Еще утром мне было немно-

го страшно, – говорит доброволец 
Балзия Галеева, заместитель за-
ведующего детским садом N 50. –  
Но посмотрела, сколько пришло 
людей, и успокоилась.
Вакцинация пройдет в два эта-

па с интервалом в 21 день. За-
втра – первый день.
ÍÀ ÑÍÈÌÊÀÕ: очередь на кли-

ническое исследование в поликли-
нике ТюмГМУ; перед вакцинацией 
берут кровь у Балзии Галеевой.

ФÎÒÎ ÏÀÂЛÀ ÌÎÐÃУÍÀФÎÒÎ ÏÀÂЛÀ ÌÎÐÃУÍÀ

Оставьте нам сцену!
ÀЛÈÑÀ ÂÅÐÍÅÐÀЛÈÑÀ ÂÅÐÍÅÐ

Студенты института 
культуры петиций не пи-
шут. Они еще в октябре 
просили руководство не 
вводить в вузе дистанци-
онное обучение.

Аргументировали они это тем, 
что хотят защищать курсовые и 
дипломные работы на сцене, а не 
дома через экран монитора, да и 
общение со своими преподавате-
лями студенты очень ценят.
– Мы тут одна большая семья, 

педагоги нас поддерживают всегда. 
И мы стараемся заботиться друг 
о друге, поэтому, если я подозри-
тельно чихну утром, то на пары не 
пойду, ведь нужно беречь одно- 
группников. Мне кажется, что мы 
строже всех соблюдаем все анти-
ковидные меры, – рассказала Ма-
рия, студентка вуза.
Сейчас в ТГИК активно идут по-

казы преддипломных работ на пя-
том этаже драматического театра. 
Но в деканате сообщили, что лек-
ционный материал выдается сту-
дентам онлайн, а для практиче-
ских занятий составлено особое 
расписание, чтобы группы не пере- 
секались.

Что такое вандализм 
на самом деле

ÀЛÈÑÀ ÂÅÐÍÅÐÀЛÈÑÀ ÂÅÐÍÅÐ

Испорчено граффити, по-
священное Децлу: вандалы 
закрасили лицо рэпера и до-
бавили от себя непристой-
ные рисуночки.

Странно, что граффити многие 
до сих пор считают вандализмом, 
несмотря на очевидную художест-
венность многих. Но истинный ван-
дализм – это все же порча арт-
объектов.
Случай возмутил и депутата об-

ластной Думы Александра Лобо-
ва, он написал в соцсетях: «Наде- 
юсь, что собственники помещения, 
на котором размещено это граф-
фити, обратятся с заявлением в 
правоохранительные органы, при-
ложив видео инцидента с камеры 
наблюдения».
Напомню, портрет появился на 

фасаде дома 32 по улице Широтной 
в июне прошлого года как часть 
всероссийского флешмоба, кото-
рый прошел в 47 городах страны 
в память о пионере нашего рэпа 
Децле (Кирилле Толмацком), умер-
шем за полгода до этого.
– Нет злости, только печаль, – 

говорит создатель граффити Влад 
Тахтау. – Даже не из-за того, что 
это какое-то там мое творение, а 
по-человечески грустно, что лю-
ди могут так ненавидеть.
Вернуть работе первоначальный 

вид получится только весной, ска-
зал художник.

ÀЛÈÑÀ ÂÅÐÍÅÐÀЛÈÑÀ ÂÅÐÍÅÐ

Стучат молотки, рабо-
чие таскают профнастил 
и деревянные бруски, строя 
временный тротуар на ули-
це Первомайской, чтобы  
пешеходам на голову ничего 
не прилетело. В доме Замя-
тина начинается ремонт.

Прохожие оборачиваются и ос-
матривают дом, а точнее, то, что 
от него осталось. Но рабочие пол-
ны энтузиазма:
– А вы знаете, кто тут жил? Нам 

сказали, что барин какой-то! Мы 
пока там внутри разбирали, нашли 
подвал, он пока завален, но дума-
ем, может там сокровища какие 
есть, в музей можно будет сдать. 
А если там вообще золото?! Тог-
да и жениться заново можно! –  
говорит один из строителей, с улыб-
кой поглядывая на нас с фото- 
корреспондентом.
Мы немного рассказали строи-

телям о Замятине, но обнадежи-
вать их кладом не стали, да и за-

Праздник  
на расстоянии

ÀЛÈÑÀ ÂÅÐÍÅÐÀЛÈÑÀ ÂÅÐÍÅÐ

В воскресенье сотрудникам 
сервисов доставки пришлось 
как следует потрудиться: 
в День матери многие ре-
шили позаботиться о сво-
их мамах.

– Сегодня езжу практически без 
пауз! И людей даже не смущает по-
высившийся из-за высокого спроса 
ценник на доставку, – рассказыва-
ет курьер Яндекс.Доставки. По сло-
вам курьера, на заднем сиденье 
его автомобиля в основном пода-
рочные пакеты, конфеты и букеты.
– Такой груз везти приятно. Хоть 

и печально немного, что чья-то мама 
получит подарок не из рук ребен-
ка, а с одинокого стула в подъезде.
Одинокий стул в подъезде – не-

обходимость бесконтактной до-
ставки. Но даже в таком случае 
работники сервиса рекомендуют 
обработать пакеты антисептиком.

Лед и ничего лишнего
ÈÍÍÀ ÃÎÐÁУÍÎÂÀÈÍÍÀ ÃÎÐÁУÍÎÂÀ

На Казачьих лугах зали-
ли горку.

Этот проект участвовал в про-
грамме инициативного бюджети-
рования. Местом для размещения 
горки выбрали сквер, где каждый 
Новый год ставят елку и где про-
ходят массовые гуляния. Уж та-
ких массовых гуляний в этом го-
ду, может, уже и не будет, но ка-
таться с горки жителям микрорай-
она Тура никто не запретит.
– Радуюсь даже больше, чем 

дочка, – рассказывает молодая 
мама Юлия Маркова. – Ей у ме-
ня всего полтора годика, она еще 
немного боится, зато я с удоволь-
ствием вспоминаю детство в де-
ревне. Там мы сами строили и за-
ливали горки. Хорошо, что теперь 
горка есть прямо рядом с домом!
– Горку построили по заявке 

ТОС микрорайона «Тура», этот 
проект стал одним из лидеров го-
лосования по программе инициа-
тивного бюджетирования, – под-
черкнула Альбина Селезнева, де-
путат городской Думы. – Людей 
всегда надо слушать. Они пред-
лагают именно то, что им надо. 
И ничего лишнего.

Депутаты  
ждут вопросов

ÈÍÍÀ ÃÎÐÁУÍÎÂÀÈÍÍÀ ÃÎÐÁУÍÎÂÀ

С 1 по 10 декабря депута-
ты-единороссы дистанци-
онно консультируют го-
рожан.

Эта серия традиционных консуль-
таций приурочена ко дню основа-
ния всероссийской политической 
партии «Единая Россия». В этом 
году консультации решено встро-
ить в обычный график приема 
граждан по избирательным окру-
гам, который размещен на сайте 
городской Думы.
Еще одно новшество – прини-

мать обращения народные избран-
ники будут в письменном виде, по 
электронной почте, по телефону, а 
также в мессенджерах и социаль-
ных сетях. Однако вряд ли изме-
нятся темы: всегда актуальны во-
просы обслуживания жилищно-ком-
мунального хозяйства, оказания 
помощи попавшим в трудную ситу-
ацию, а также проблемы в сферах 
предпринимательской деятельнос-
ти, образования, культуры, спорта.
Напомним, во фракцию полити-

ческой партии «Единая Россия» в 
Тюменской городской Думе VII со-
зыва входят 25 депутатов.

С надеждой  
на лучшее

ÈÐÈÍÀ ÈЛЬÈÍÀÈÐÈÍÀ ÈЛЬÈÍÀ

Если довериться оптими-
стичному настрою филар-
монии, то скоро нас ожи-
дает открытие фестива-
ля Дениса Мацуева. 

18 декабря Мацуев исполнит ли-
ричный концерт N 2 Фридерика Шо-
пена. Впервые гостем фестиваля 
станет кларнетист Игорь Федоров. 
В его исполнении прозвучат концер-
ты для кларнета с оркестром – кан-
цона русского композитора XIX ве-
ка Сергея Танеева и американско-
го композитора ХХ века Арти Шоу.
Как всегда, Денис Мацуев по-

кажет нам новые таланты и мо-
лодых звезд в мире классической 
музыки. А закрытие фестиваля бу-
дет посвящено джазу, среди при-
глашенных музыкантов будет да-
же гость из США.
Для тех же, кто ценит вокал, 

выступит лауреат международных 
вокальных конкурсов Ирина По-
ливанова (сопрано). В ее испол-
нении прозвучит ария Маргариты 
из оперы Шарля Гуно «Фауст» и 
народные песни. 
Если все получится, как задума-

но, то это будет девятый фести-
валь Мацуева в Тюмени. А следую- 
щий станет юбилейным.

Немецкий режиссер 
привезет маски

ÈÐÈÍÀ ÈЛЬÈÍÀÈÐÈÍÀ ÈЛЬÈÍÀ

Режиссер из Лейпцига Ри-
ко Дитцмейер весной при-
едет в Тюмень ставить 
спектакль по опере «Лю-
бовь к трем апельсинам». 
Сейчас идет кастинг.

Участвовать в спектакле смо-
гут как профессиональные арти-
сты, так и актеры-любители. Рико 
уже бывал в Тюмени, он приез-
жал на фестиваль «Театральная 
революция» в 2017 году со сво-
им театром «Compania Sincara». 
Труппа специализируется на ра-
боте в масках или костюмах, в 
которых не видно лица. В одном 
из спектаклей, например, задей-
ствован такой костюм – верх-
няя часть тела актера облачена 
в огромную рубашку, нижняя – 
в стандартные штаны и ботинки. 
Головы нет. Девиз театра – «по-
терять лицо, чтобы показать ли-
цо». В современном мире, где 
каждый из нас вынужден носить 
маски, это как нельзя актуально.
Кастинги – они проводятся как 

онлайн, так и вживую – организу-
ет театр «Мимикрия». Актеры, ко-
торые будут задействованы в но-
вом спектакле, смогут стать по-
стоянными участниками труппы.

Всего лишь 
статистика

ÈÐÈÍÀ ÈЛЬÈÍÀÈÐÈÍÀ ÈЛЬÈÍÀ

«В страшном ДТП по-
гиб водитель иномарки», 
«женщина 75 лет погибла 
в ДТП, переходя дорогу по 
пешеходному переходу», 
«13-летняя девочка не вы-
жила в смертельной ава-
рии», – называть имена в 
таких новостях неприня-
то. Возможно, напрасно.

Пять лет прошло с того дня, как 
не стало Катерины Рихтер, коор-
динатора организации «Поиск про-
павших детей – Тюмень». Она тра-
гически погибла в автомобильной 
аварии 30 ноября 2015 года, ей 
было 22 года.
Если вы состоите в тюменских 

группах в социальных сетях, то на-
верняка сталкивались с воспоми-
наниями о ней – их публикуют из 
года в год волонтеры «Белой со-
вы». Вот и вчера, 30 ноября, по-
явился пост с фотографиями де-
вушки: «Катенька занималась не 
только поисковой деятельностью, 
но и благотворительностью, была 
волонтером-наставником детей из 
интерната, навещала онкобольных 
детей и детей-инвалидов. Она не 
проходила мимо людей, которым 
нужна помощь… Она была заме-
чательным другом, сестрой, доче-
рью. И в память о Кате был со-
здан отряд «Белая сова», который 
продолжает ее дело».
В ДТП на дорогах Тюменской 

области за первые шесть месяцев 
2020 года погиб 81 человек. Та-
кие данные приводит региональ-
ное управление ГИБДД. В октяб- 
ре погибло 17 человек. Сегодня 
цифра обновится – появятся дан-
ные за ноябрь. Без имен, фами-
лий и фотографий.

Прежние методы 
устарели 

ÀЛÈÍÀ ÁÀÒÒÀЛÎÂÀÀЛÈÍÀ ÁÀÒÒÀЛÎÂÀ

Студенты колледжа про-
изводственных и социаль-
ных технологий игнориру-
ют маски и требование со-
блюдать дистанцию.

Информация появилась в одной 
из групп «ВКонтакте»: студентка 
колледжа обратилась к губерна-
тору и администрации колледжа 
с просьбой решить проблему. И 
подтвердила факт фотографией: в 
гардеробе колледжа десятки сту-
дентов без масок, все стоят близ-
ко друг к другу.
– Видели этот пост в соцсетях, –  

подтвердили в пресс-службе кол-
леджа. – Мы призываем студен-
тов соблюдать масочный режим 
и социальную дистанцию, но дети 
считают, что ношение масок все-
го лишь рекомендация. Возмож-
но, таким образом пытаются до-
биться перевода на дистанцион-
ку. Будем решать.

ÊÎÍÑÒÀÍÒÈÍ ЛУÁÈÍÊÎÍÑÒÀÍÒÈÍ ЛУÁÈÍ

В субботу у «Сити-Мол-
ла» торжественно от-
крылся самый большой в 
Тюмени каток. Хотя во-
обще-то он уже неделю 
как работает.

По информации городского де-
партамента по спорту и молодеж-
ной политике, в Тюмени будет за-
лито 106 площадок (большая часть 
из них к середине декабря). Из 
них платных катков – четыре: кро-
ме уже упомянутого, это ледовые 
площадки у торговых центров «Фа-
ворит», «Остров» и у Михайлов-
ского рынка.
71 площадка будет оборудова-

на хоккейными воротами, осталь-
ные предназначены для катания 
на коньках (в шести точках орга-
низуют прокат).
ÍÀ ÑÍÈÌÊÅ: каток у ТРЦ «Тю-

мень Сити Молл».

ФÎÒÎ ÀÍÀÑÒÀÑÈÈ ÁÎÃÄÀÍÎÂÎÉФÎÒÎ ÀÍÀÑÒÀÑÈÈ ÁÎÃÄÀÍÎÂÎÉ

Наш всадник 
бронзовый

ÊÎÍÑÒÀÍÒÈÍ ЛУÁÈÍÊÎÍÑÒÀÍÒÈÍ ЛУÁÈÍ

Команда «Молодежка», 
представляющая Тюмен-
скую область, завоевала 
бронзовые медали команд-
ного чемпионата России по 
шахматам. Турнир завер-
шился в субботу в Сочи. 

«Молодежка» уступила лишь в 
первом туре – и то будущему чем-
пиону из Санкт-Петербурга, коман-
де «Медный всадник». Затем по-
следовала серия из восьми встреч 
без поражений. В итоге только по 
дополнительным показателям тю-
менцы уступили серебро клубу Фе-
дерации шахмат Москвы.

Принакрылось 
снегом

ÂЛÀÄÈÌÈÐ ÂÀЖÅÍÈÍÂЛÀÄÈÌÈÐ ÂÀЖÅÍÈÍ

1 декабря преимущественно без 
осадков, ветер южный, 2-5 мет- 
ров в секунду, температура возду-
ха утром –15…–17, днем –8…–10  
градусов.
2 декабря также преимущест-

венно без осадков, ветер южный, 
юго-западный, 2-6 метров в се-
кунду, ночью возможно –17…–19, 
днем –12…–15.

Неделя мэра
Заглянем в будущее  

и увидим центр 
креативных 
индустрий

– Главное событие минувшей 
недели – принятие Тюменской 
городской Думой бюджета горо-
да на 2021-й и плановый период 
2022–2023 годов. Все понимают, 
что бюджет – это не только чисто 
техническое распределение ресур-
сов. Он отражает приоритеты раз-
вития города на ближайшее трех-
летие. И по этой причине его так 
активно обсуждали с депутатами, 
с общественными организациями 
и со всеми заинтересованными 
гражданами.
Кстати, горячее и пристраст-

ное участие жителей города в 
обсуждении бюджета важно и в 
свете программы инициативного 
бюджетирования. Согласно этой 
программе часть бюджета пой-
дет на финансирование проек-
тов, предложенных горожанами. 
Программа этого, 2020 года, уже 
отработана. Реализованы десят-
ки проектов.
Городская команда управлен-

цев, а это специалисты разных на-
правлений, уверена, что развитие 
в Тюмени креативных индустрий 
станет способствовать комплекс-
ному улучшению качества жизни 
людей и формированию жизнеспо-
собной экономики. Социально от-
ветственный бизнес играет боль-
шую роль в развитии этого секто-
ра экономики.
Именно на этом я сделал ак-

цент в своем вступительном сло-
ве на конференции «Наследие – 
драйвер социально-экономическо-
го развития регионов Тюменской 
области», которую проводил наш 
опорный вуз – Тюменский инду-
стриальный университет.
Не сомневаюсь, что тюменцы 

заметили, как в лучшую сторону 
изменилось в городе отношение 
к объектам историко-культурного 
наследия. Великолепные элемен-
ты деревянного зодчества, зда-
ния, построенные в прошлом и 
позапрошлом веках, привлека-
ют многих и становятся точка-
ми роста. Выполняя благородную 
и ответственную задачу сохране-
ния объектов культурного насле-
дия, предприниматели стали ви-
деть перед собой и перспективы 
развития не только этого объек-
та, но и всей территории, на ко-
торой он расположен.
Такова улица Дзержинского – 

фактически целый квартал, где бо-
лее 30 объектов культурного насле-
дия, которые мы тоже рассматри-
ваем в качестве точек развития. 
Эта городская территория сможет 
положительно повлиять на облик 
всего города, станет диктовать и 
стиль будущей архитектуры. И, я 
надеюсь, поможет активно разви-
ваться креативной индустрии. Не 
секрет, что посмотреть на наше 
«сибирское барокко» приезжают 
туристы не только из России, но и 
из-за рубежа. Формирование пеше- 
ходной улицы – это уникальный 
проект, который прошел все этапы 
соучастного проектирования. Мы 
разработали мастер-план и вско-
ре приступим к разработке пре-
ображения этой улицы. Это уже 
заложено в бюджет города.
Нашей команде было интересно 

пообщаться с ребятами из продю-
серского центра «Медиаполис». Мы 
даже провели у них рабочее со-
вещание, в ходе которого встре-
чались с творческой молодежью. 
Для Тюмени «Медиаполис» – это 
площадка, где реализуется обра-
зовательная программа, прохо-
дят встречи и интенсивы. «Медиа- 
полис» как продюсерский центр 
аккумулирует ресурсы для произ-
водства кино. Хотя изначально он 
был создан как пространство, на 
котором могут объединяться та- 
лантливые представители медиа. 
Там работают три блока: для фри-
лансеров, занятых в этой инду-
стрии, образовательные курсы для 
желающих попасть в сферу кино-
производства и аренда оборудо-
вания для тех, у кого есть идеи, 
но не хватает ресурсов.
У ребят есть традиция: гости 

на память оставляют пожелания 
на табличке. Я написал: «Сдела-
ем Тюмень центром креативных 
индустрий!»

Записала  
Гульнара Сидоркина

Есть где покататься и развернуться

Остатки былой роскоши

муж пока не собираемся. Хоте-
лось бы обновленное здание ско-
рее увидеть, но это произойдет 
только года через три.
ÍÀ ÑÍÈÌÊÀÕ: в доме номер 32 

по улице Первомайской началась 
подготовка к реставрации.

ФÎÒÎ ÀÍÀÑÒÀÑÈÈ ÁÎÃÄÀÍÎÂÎÉФÎÒÎ ÀÍÀÑÒÀÑÈÈ ÁÎÃÄÀÍÎÂÎÉ

ÍÀ ÑÍÈÌÊÅ: Юлия Маркова с 
дочерью.

ФÎÒÎ ÏÀÂЛÀ ÌÎÐÃУÍÀФÎÒÎ ÏÀÂЛÀ ÌÎÐÃУÍÀ
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Уважаемые собственники помещений!
Уведомляем вас об одностороннем отказе АО «УСТЭК» от исполне-

ния договора теплоснабжения, заключенного с ТСЖ «Гармония-2007», 
в связи с наличием задолженности за потребленную тепловую энер-
гию в размере, превышающем две среднемесячных величины обяза-
тельств по оплате по договору теплоснабжения.
По истечении тридцати дней с даты размещения настоящего уве-

домления теплоснабжающей организацией, а также исполнителем 
коммунальных услуг по отоплению и горячему водоснабжению в от-
ношении вашего дома будет являться акционерное общество «Урало- 
Сибирская теплоэнергетическая компания» (АО «УСТЭК»).
В соответствии с ч. 6 ст. 157.2 Жилищного кодекса Российской Фе-

дерации заключение договоров в письменной форме не требуется.
По вопросам, связанным с предоставлением АО «УСТЭК» ком-

мунальных услуг по отоплению и горячему водоснабжению, а 
именно:
– наличие/отсутствие задолженности за коммунальные услуги;
– норматив потребления тепловой энергии;
– порядок начисления размера платы за коммунальные услуги;
– стоимость коммунального ресурса/коммунальных услуг;
предлагаем вам обращаться к агенту АО «УСТЭК» – ОАО «ТРИЦ» 

по телефону: +7(3452)399-399 или в отделения ОАО «ТРИЦ», распо-
ложенные по адресам: ул. Первомайская, д. 40; ул. Пермякова, д. 37;  
ул. Пышминская, д. 1а; ул. Котовского, д. 54; ул. Солнечный проезд, 
д. 5; ул. Широтная, д. 92, корп. 1.
По вопросам предоставления коммунальных услуг ненадлежа-

щего качества и (или) с перерывами, превышающими установ-
ленную продолжительность времени, предлагаем вам обращаться 
в управляющую организацию ТСЖ «Монтажник-2».
Оплату за коммунальные услуги по отоплению и горячему водо- 

снабжению вам необходимо производить на основании квитанции, 
выставленной ОАО «ТРИЦ», или непосредственно на расчетный счет 
АО «УСТЭК» без оплаты комиссии через Западно-Сибирское отде-
ление N 8647 ПАО «Сбербанк» до 10 числа месяца, следующего за 
расчетным.
Платежные реквизиты АО «УСТЭК» для расчетов за тепловую 

энергию:
ИНН 7203420973
КПП 720301001
р/с 40702810600260001151
Ф-л Банка ГПБ (АО) «Уральский» БИК 046577411
к/с 30101810365770000411.
Прием показаний индивидуальных приборов учета осуществля-

ется с 15-го числа по 26-е число (до 17.00) текущего расчетного ме-
сяца следующими способами:
1. если вы являетесь пользователем интернет, то через сайт ОАО 

«ТРИЦ» по адресу www.itpc.ru раздел «Передача показаний»;
2. если вы являетесь пользователем интернет и получили доступ к 

онлайн сервису «Личный кабинет», то посредством личного кабине-
та. Здесь же можно будет сформировать квитанцию с введенными 
показаниями приборов учета и произвести оплату;
3. если вы являетесь пользователем интернет, то через «специали-

ста по приему показаний приборов учета» в режиме онлайн на сай-
те www.itpc.ru;
4. по телефону справочной службы ОАО «ТРИЦ» +7(3452)399-399;
5. прийти лично в ближайший абонентский пункт ОАО «ТРИЦ»;
6. через мобильное приложение «ЖКХ 72».

N п/п Нас. пункт Тип 
улицы Улица Номер 

недвижимости
1 Тюмень ул. Ставропольская 2
2 Тюмень ул. Ставропольская 2А (1, 2 под.)
3 Тюмень ул. Ставропольская 2А (3, 4 под.)

Реестр МКД находящихся в управлении ТСЖ «Гармония-2007»

МТУ Росимущества в Тюменской области,  
Ханты-Мансийском автономном округе-Югре,  

Ямало-Ненецком автономном округе сообщает  
о проведении аукционов N 10-1-20/03, 11-1-20/03  

на право заключения договоров аренды земельных 
участков, находящихся в федеральной собственности

Аукционы проводятся по местному времени по адресу: г. Тюмень, 
ул. Володарского, д. 10, каб. 201.
Аукцион N 10-1-20/03 состоится 31.12.2020 в 10.00. Предметом аук-

циона является ежегодный размер арендной платы по договору арен-
ды земельного участка с кадастровым номером 72:17:1312001:15 по 
адресу: Тюменская обл., г. Тюмень, 318-320 км а/д Екатеринбург – 
Тюмень от СТ «Подмосковье» до автодрома. Площадь 539452 кв. м. 
Категория земель – земли населенных пунктов. Земельный участок 
предоставляется в аренду для сельскохозяйственного производства 
сроком на 5 лет. Начальный размер ежегодной арендной платы – 
90000 руб. 00 коп. Шаг аукциона – 2500 руб. 00 коп. Размер задат-
ка – 90000 руб. 00 коп. Заявки по аукциону N 10-1-20/03 принима-
ются с 10.00 до 13.00 по рабочим дням с 01.12.2020 по 28.12.2020. 
Определение участников аукциона 29.12.2020.
Аукцион N 11-1-20/03 состоится 31.12.2020 в 11.00. Предметом аук-

циона является ежегодный размер арендной платы по договору арен-
ды земельного участка с кадастровым номером 72:17:1312002:37 по 
адресу: обл. Тюменская, г. Тюмень, 318 км а/д Екатеринбург – Тю-
мень. Площадь 365334 кв. м. Категория земель – земли населенных 
пунктов. Земельный участок предоставляется в аренду для сельскохо-
зяйственного производства сроком на 5 лет. Начальный размер еже-
годной арендной платы – 60000 руб. 00 коп. Шаг аукциона – 1500 руб.  
00 коп. Размер задатка – 60000 руб. 00 коп. Заявки по аукциону  
N 11-1-20/03 принимаются с 10.00 до 13.00 по рабочим дням с 
01.12.2020 по 28.12.2020. Определение участников аукциона 29.12.2020.
Более подробная информация, в том числе порядок проведения 

аукциона, форма заявок и проект договора аренды, размещены на 
сайтах www.tu72.rosim.ru и www.torgi.gov.ru.

Кадастровым инженером Бураковой Натальей Сергеевной, квалифи-
кационный аттестат 72-13-504, адрес: г. Тюмень, ул. Широтная, д. 136/5, 
тел. 89224833721, выполняются кадастровые работы по уточнению ме-
стоположения границ и площади земельного участка с кадастровым 
номером 72:23:0428001:805, расположенного по адресу: Тюменская об-
ласть, г. Тюмень, ул. Л. Чайкиной, 21. Заказчиком кадастровых работ  
является Бессонова Ирина Сергеевна, контактный телефон 89220089296.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местополо-

жения границ состоится по адресу: г. Тюмень, ул. Восстания, 19, к. 1,  
11 января 2021 года в 14.00 часов. С проектом межевого плана зе-
мельных участков можно ознакомиться по адресу: г. Тюмень, ул. Вос-
стания, 19, к. 1, ООО «Сеаланс». Возражения по проекту межево-
го плана и требования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности принимаются с 1 декабря 
2020 года по 10 января 2021 года по адресу: г. Тюмень, ул. Восста-
ния, 19, к. 1, ООО «Сеаланс».
Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-

буется согласовать местоположение границы: 72:23:0428001:804, Тю-
менская область, г. Тюмень, ул. Л. Чайкиной, 21; все участки, распо-
ложенные в квартале 72:23:0428001, Тюменская область, г. Тюмень.
При проведении согласования местоположения границ при себе не-

обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельные участки.

Извещение о необходимости согласования
проекта межевания земельных участков

Кадастровым инженером Русаковой Ириной Сергеевной, квалифи-
кационный аттестат N 72-11-271, адрес: г. Тюмень, ул. Московский 
тракт, д. 134а, офис 15, т. 8-912-395-18-88, адрес электронной почты 
922669@mail.ru, выполняются кадастровые работы по выделению трех 
многоконтурных земельных участков в счет пяти земельных долей в 
праве общей долевой собственности на земельный участок в отноше-
нии земельного участка с кадастровым номером 72:17:0000000:656, 
расположенного по адресу: обл. Тюменская, р-н Тюменский, ТОО «Ем-
баевское», с целью выдела в счет пяти земельных долей.
Заказчиком работ является Планков Алексей Николаевич, СНИЛС 

041-157-240-11, зарегистрированный по адресу: Курганская область, 
Мишкинский район, с. Восход, ул. Юбилейная, д. 2, кв. 15, телефон 
8-909-192-55-80.
Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, согла-

совать размеры и местоположение границ выделяемых земельных 
участков в счет пяти земельных долей земельных участков, напра-
вить возражения, предложения о доработке проекта межевания зе-
мельных участков после ознакомления с ним возможно в течение 
30 дней со дня опубликования настоящего объявления по адресу:  
г. Тюмень, ул. Московский тракт, д. 134а, офис 15, т. 8-912-395-18-88.

ИННА ГОРБУНОВАИННА ГОРБУНОВА

Зима в ЖКХ наступает зна-
чительно раньше календар-
ной. В этом году это случи-
лось 24 сентября – начался 
отопительный сезон.

Махину тепловых сетей (око-
ло 800 километров) и всей ин-
фраструктуры, с ними связанной, 
трудно запустить без погрешно-
стей. Хотя именно этот показа-
тель (наличие порывов и отклю-
чений) горожане считают глав-
ным. Утечка – это брак в работе 
ресурсоснабжающей организации, 
хотя статистика и говорит, что за 
последние пять лет аварийность 
на тепловых сетях снизилась на 
38 процентов, доля тепловых по-
терь – на 17 процентов. 
Проблемы все-таки есть. Множе-

ственные порывы на сетях в част-
ном секторе подняли тему целе-
сообразности перевода этого сек-
тора на газ. Об этом говорили и 
депутаты на заседании городской 
Думы 26 ноября, обсуждая готов-
ность города к зиме.
– Многие жители частного сек-

тора до сих пор не очень пони-
мают, зачем им этот хомут на 
шею? – взял слово депутат Сергей  
Пыхалов. – Зачем суетиться, ког-
да труба есть? Она же греет, хоть 
и рвется. А вдруг с газом будут 
дополнительные хлопоты? Неко-
торые просто связываться с га-
зом боятся.
Депутат Александр Григорьев, 

член постоянных комиссий по  
благоустройству и городскому хо-
зяйству и по социальной поли-
тике, уверен, что гражданам на-
до лучше разъяснять «математи-
ку процесса»:
– С переходом на газ плата бу-

дет значительно ниже, чем при 
централизованном теплоснабже-
нии, – убеждает Александр Воль-
демарович. – Может, сейчас лю-
дям немного страшно делать ре-
шающий шаг, но потом это даст 
существенную экономию семей-
ного бюджета. Кроме того, пере-
ход важен не только для каждого 
собственника, но и для снижения 
потерь тепла в масштабе города.
Паспорт готовности к зиме город 

получил вовремя. И сделал для это-
го немало: летом было отремонти-
ровано 266 объектов инженерной 
инфраструктуры, заменены десят-
ки километров сетей тепло-, элек-
тро-, водоснабжения и водоотве-
дения. Паспорта готовности полу-
чили и многоквартирные дома. Их 
в городе более 3700 и только 140 
из них с крышными котельными, 
то есть с автономной системой  
теплоснабжения. Остальные запи-
таны от ТЭЦ-1 и ТЭЦ-2.
– Управляющие компании, ко-

торые занимаются обслуживани-
ем многоквартирных домов, ТСЖ 
и ТСН, на мой взгляд, неплохо 
подготовились к зиме, – считает 
Александр Григорьев. – Процент 
готовности год от года повышает-
ся. Конечно, и в этом году есть 
те, кто не успел получить паспорт, 
потому что не рассчитался вовре-
мя с ресурсоснабжающими органи-
зациями за тепло, воду или свет. 
И осталось буквально несколько 
домов, которые на получение пас- 
портов так и не заявились. С ни-
ми будет разбираться жилищная 
инспекция.
Подготовлены к зиме и сети водо- 

снабжения. Здесь аварийность с 
2015 года сократилась на 60 про-
центов. Только за последние два 
года на ремонт, модернизацию и 
строительство сетей водоснабже-
ния и водоотведения направлено 
4,7 миллиарда рублей. Но и тут не 
все проблемы решены. Например, 
по словам депутата Дмитрия Ела-
гина, жители микрорайона Ново- 
Патрушево до сих пор жалуются 
на качество воды. Павел Перева-
лов, заместитель главы города, по-
яснил, что причиной временного 
снижения качества водоснабже-
ния стали подключения новостро-
ек. При врезке объектов такие яв-
ления возможны. Низкое качество 
воды отмечается в доме N 60/2 по 
улице Федюнинского. Создана ра-
бочая группа, которая контроли-
рует ситуацию. Евгений Заболот-
ный, председатель городской Ду-
мы, рекомендовал включить в эту 
группу и депутатов.
Еще об одной проблеме на-

помнил депутат Александр Заха-
ров. В некоторых районах горо-
да при комплексном благоустрой-
стве дворов установили дренаж-
ные колодцы. Луж не стало, зато 
у жильцов появилась новая стро-
ка в платежках – за обслужива-
ние ливневой канализации. Депу-
тат считает, что плата эта хоть и 
небольшая, но брать ее с людей 
несправедливо.
В целом готовность жилищно-

коммунального хозяйства к осен-
не-зимнему отопительному сезону 
депутат Дмитрий Антипин, пред-
седатель постоянной комиссии по 
благоустройству и городскому хо-
зяйству, оценил как положитель-
ную. Однако надо не забывать, 
что готовность города к зиме за-
висит не только от ресурсоснаб-
жающих организаций и тех, кто 
обслуживает наши дома, но и от 
каждого из нас. Закрыть дверь 
в подъезд – это уже вклад в об-
щее дело.

ФОТО АНАСТАСФОТО АНАСТАСИИ БОГДАНОВОЙ ИИ БОГДАНОВОЙ 
И ПАВЛА МОРГУНАИ ПАВЛА МОРГУНА

Коммунальная проза языком цифр

Тюменская городская Дума 
приняла проект бюджета 
на 2021–2023 годы.

Как для каждой семьи важен уро-
вень ее финансового достатка, так 
важен он и для города в целом. 
Нам необходимо знать, какими 
средствами муниципальная казна 
располагает для решения тех или 
иных городских проблем. Поэтому 
бюджет следующего года и на бли-
жайшую трехлетнюю перспективу 
составляют заранее. Его утвержде-
ние на заседании городской Думы –  
знак того, что какие бы сюрпризы 
ни преподнесла жизнь, основные 
параметры расходной и доходной 
частей уже известны.

Продолжаем расти
– Очевидно, что те условия, в 

которых мы живем почти год, не 
могут не накладывать отпечаток на 
бюджет и его восприятие, – уве-
рен Александр Вазенмиллер, ди-
ректор союза «Саморегулируемая 
организация строителей Тюмен-
ской области» (Союз «СРОСТО»). –  
Бюджет города – документ страте-
гический, и все мы должны оцени-
вать его прежде всего с этих по-
зиций. Бюджет на 2021 год, несмо-
тря на сложный период, являет-
ся бюджетом развития. В Тюмени 
продолжается реализация страте-
гических инфраструктурных проек-
тов, заложены средства на благо-
устройство придомовых террито-
рий, строительство дорог. Отрад-
но видеть цифры, что в 2021 году 
планируется расселить 712 жилых 
помещений. 
В бюджете на эти цели предусмо-

трено 2,4 млрд рублей, в том чис- 
ле в рамках национального про-
екта «Жилье и городская среда». 
Сокращение непригодного для про-
живания жилищного фонда, пере-
селение людей в комфортные ус-
ловия – важная часть нацпроекта. 
На протяжении многих лет в Тю-
мени планомерно ведется работа 
по улучшению жилищных условий 
горожан, тщательное планирование 
позволяет четко выполнять регио- 
нальные программы по переселе-
нию граждан из аварийного жи-
лищного фонда и из жилых домов 
блокированной застройки. 
Приоритетным направлением ос- 

тается и поддержка молодых семей 
в соответствии с государственной 
программой Тюменской области 
«Развитие жилищного строительст-
ва» в рамках реализации государ-
ственной программы «Обеспече-
ние доступным и комфортным жи-
льем и коммунальными услугами 
граждан Российской Федерации». 
В следующем году предусмотрено 
263 миллиона рублей на предостав-
ление социальных выплат 182 мо-
лодым семьям для приобретения 
или строительства жилья. Благода-
ря реализации городских и регио- 
нальных программ, большой ра-
боте администрации города есть 
надежда, что темпы ввода жилья 
в ближайшие несколько лет рез-
ко не снизятся. В этом году был 
разработан и принят дополнитель-
ный пакет мер поддержки отрасли, 
речь идет как о снижении админи-
стративных барьеров, так и о суб-
сидировании процентных ставок 
и ипотеки, объявлении кредитных 
каникул для застройщиков и ком-
пенсации выпадающих доходов за 
услуги ЖКХ. Застройщик, в свою 
очередь, принимает обязательст-
во сохранить занятость и объемы 
ввода жилья, запланированные на 
2020–2021 годы.
Важность поддержки индивиду-

альной предпринимательской ини-
циативы и дальнейшего вовлечения 
граждан в предпринимательскую 
деятельность подчеркивает, обсуж- 
дая принятый бюджет, Эдуард Аб-
дуллин, президент союза «Торго-
во-промышленная палата Тюмен-
ской области». Он напомнил, что 
с 1 января 2020 года Тюменская 
область вошла в число регионов, 
где введен новый специальный на-
логовый режим «Налог на профес-
сиональный доход». Применять его 
могут физические лица и индиви-
дуальные предприниматели, кото-
рые получают доход от своей де-
ятельности в размере до 2,4 млн 
рублей в год, не имея работодате-
ля и наемных работников. В пер-
вом квартале 2020 года в Тюмени 
было 2503 плательщика НПД, а на 
1 октября в качестве самозанятых 
зарегистрировано уже почти 7000 
налогоплательщиков.

– Важным вопросом для само-
занятых граждан является наличие 
финансовых мер поддержки, – под-
черкнул Эдуард Абдуллин. – Ког-
да самозанятый нашел свою нишу, 
ему нужны финансовые средства 
для реализации проекта: он либо 
находит их сам, либо привлекает 
извне. Участие в конкурсе и по-
лучение средств на свой проект, 
связанный с развитием профессио- 
нальной деятельности, – это серь-
езная помощь от города. Со сле-
дующего года такая помощь будет 
осуществляться в форме грантов 
за лучшие проекты, связанные с 
развитием профессиональной де-
ятельности. В бюджете города на 
это предусмотрен 1 млн рублей. 
Гранты будут предоставляться на 
конкурсной основе.

Жизнь города 
становится лучше

Активное участие в обсуждении 
бюджета города всегда принима-
ет и Общественная палата горо-
да Тюмени.
– В данной ситуации мы все – 

власть и общественность – обяза-
ны реагировать на новые вызовы, 
максимально сохраняя приоритеты 
бюджетной политики, направленные 
на улучшение жизни в городе, –  
убеждена Ольга Загвязинская, 
председатель Общественной пала-
ты города Тюмени. – Запас проч-
ности, накопленный в предыдущие 
годы, грамотное планирование про-
грамм в Тюмени позволили мини-
мизировать влияние сложившей-
ся непростой ситуации и своевре-
менно скорректировать бюджетные 
обязательства, что в совокупности 
с федеральной помощью обеспечи-
ло выполнение национальных про-
ектов. Все планы по комплексному 
благоустройству дворов и скверов, 
сносу аварийного и ветхого жилья, 
программы развития социальной и 
инженерной инфраструктур, строи- 
тельство дорог – выполнены. И 
это важно. Благоустроенные обще-
ственные территории, капитально 
отремонтированные многоквартир-
ные дома являются неотъемлемой 
составляющей высокого качества 
жизни. В следующем году темпы 
и объем благоустройства дворо-
вых территорий сохраняются. Бу-
дут благоустроены дворовые терри-
тории 52 многоквартирных домов. 
542 млн рублей предусмотрено в 
проекте бюджета на эти цели. Кро-
ме того, как и в нынешнем году, 
благоустройство дворов будет осу-
ществляться после выполнения в 
них работ по ремонту инженерных 
сетей. На данные цели в бюджете 
запланировано еще 240 млн руб.
Очевидно, что экономические  

риски влияния ограничений, свя-
занных с новой коронавирусной 
инфекцией, необходимо будет учи-
тывать и в 2021 году. Поэтому до-
полнительные меры поддержки гра-
ждан, основных отраслей экономи-
ки есть в бюджете города. Важно 
сохранить как минимум на средне- 
срочную перспективу все виды под-
держки детей, ветеранов, общест-
венных организаций.
Для нас важным вопросом была 

и остается поддержка наших вете-
ранов. На 2021 год в бюджете го-
рода предусмотрено 14 млн руб- 
лей на предоставление социаль-
ных выплат на ремонт жилых по-
мещений, в которых они прожи-
вают. Средства запланированы с 
учетом полного обеспечения по-
требности в проведении ремон-
та – это 143 человека, состоящих 
в списке получателей социальной 
выплаты. Также со следующего го-
да будет оказываться финансовая 
поддержка деятельности городских 
ветеранских общественных органи-
заций. 4 млн рублей заложено в 
бюджете на 2021 год на эти цели.
В целом бюджет на 2021 год и 

на плановый период 2022 и 2023 
годов в полной мере отвечает те-
кущим вызовам, сбалансирован и 
учитывает наши действующие обяза-
тельства, национальные цели, обо-
значенные президентом России, а 
также меры по обеспечению ста-
бильного роста и развития. Уве-
рены, что при реализации всех го-
родских программ мнение членов 
Общественной палаты также бу-
дет учитываться, в свою очередь 
мы продолжим принимать актив-
ное участие в обсуждениях про-
ектов благоустройства, дорожного 
строительства, других значимых 
для тюменцев вопросов.

– Несмотря на сложные вызовы, 
проект бюджета на 2021 год сохра-
нил социальную направленность, – 
считает важным отметить и Миха-
ил Мельцер, председатель совета 
регионального общественного дви-
жения «Альянс социально ориенти-
рованных НКО». – Больше полови-
ны расходов бюджета направлено 
на развитие человеческого капи-
тала, на продолжение программ, 
связанных с поддержкой граждан 
и социально значимых отраслей 
в период восстановления эконо-
мики. Кроме того, предусмотре-
ны необходимые финансовые ре-
сурсы для реализации националь-
ных целей развития, которые по-
ставил президент РФ.
На поддержку СОНКО в город-

ском бюджете предусмотрено по-
чти 17 млн рублей, увеличение по 
сравнению с нынешним годом со-
ставит 30 процентов. Это позво-
ляет создать условия для развития  
добровольческой деятельности в го-
роде. Надо отметить, что, начиная 
с 2014 года, в Тюмени проводит-
ся плодотворная работа по взаимо-
действию органов местного само- 
управления и социально ориентиро-
ванных некоммерческих организа-
ций. Представители некоммерческих 
организаций принимают активное 
участие в реализации важнейших 
социально значимых проектов, на-
правленных на защиту прав и за-
конных интересов ветеранов, ин-
валидов, на работу с детьми и мо-
лодежью, на создание условий для 
массового отдыха жителей, органи-
зацию благоустройства города Тю-
мени и других. Услугами СОНКО 
в Тюмени пользуется более 50000 
человек в год. Жители города об-
ращаются к организациям за полу-
чением юридической, социальной 
помощи, участвуют в спортивных, 
развлекательных, культурных меро-
приятиях, фестивалях и экскурси-
ях, организуемых СОНКО, а также 
становятся волонтерами и участву-
ют в реализации социальных проек-
тов. За последние шесть лет адми- 
нистрацией города оказана финан-
совая поддержка на реализацию со-
циально значимых проектов на об-
щую сумму 76 млн рублей. Более 
270 организаций получили поддерж- 
ку за последние три года.

В приоритете –  
образование и детство
– Несмотря на сложную ситуа-

цию, бюджет города Тюмени в це-
лом можно оценить позитивно, – 
не сомневается и Ольга Ройтблат, 
народный учитель РФ, сопредседа-
тель регионального штаба ОНФ в 
Тюменской области, руководитель 
комиссии по науке и образованию 
Общественной палаты Тюменской 
области. – В частности, стоит от-
метить его социальную ориенти-
рованность, подтверждающую, что 
выполнение всех социальных обя-
зательств города является осново-
полагающим. Выплата заработной 
платы, финансирование безопасно-
сти школ, питания и проезда детей –  
все эти направления остаются в  
числе приоритетных. В предстоящем 
финансовом периоде администрация 
города сосредоточится прежде все-
го на сохранении и качественном 
содержании того, что уже сделано. 
За счет средств бюджета продолжит 
укрепление и формирование мате-
риально-технической базы образо-
вательных организаций. Несмотря 
на все ограничения, приобретается 
необходимое современное оснаще-
ние. В 2021 году в Тюмени плани-
руется ввести в эксплуатацию пять 
детских садов и две школы. После 
капитального ремонта будет открыт 
детский сад N 112 по улице Волго- 
градской, 14а. Новые сады появят-
ся в жилых комплексах «Плехано-
во» (на 260 мест) и «Первый Пле-
хановский», «Кристалл», в районе 
улиц Московский тракт – Магни-
тогорская – Невская. Планируется 
также ввести в эксплуатацию шко-
лы в районе улиц Н. Зелинского – 
Д. Менделеева и в жилом комплек-
се «Звездный городок».
Дополнительно будет создано бо-

лее 1110 мест в детских садах и 
2400 мест – в школах. В следую-
щем году в учреждениях дошколь-
ного образования будут воспиты-
ваться уже почти 69 тысяч детей –  
на 11 процентов больше, чем в 
этом году, а в учреждениях общего 
образования охват обучающихся 
увеличится на восемь процентов 
и составит 121 тысячу детей.

Создание дополнительных мест в 
дошкольных образовательных орга-
низациях обеспечивается и за счет 
частных детских садов, оказываю-
щих услуги по содержанию детей 
дошкольного возраста (в том чис- 
ле до трех лет) в группах полного 
дня. Почти 2,5 тысячи детей еже-
годно посещают в Тюмени част-
ные детские сады. В следующем 
году частным детским садам ока-
жут финансовую поддержку на 79 
миллионов рублей.
Начиная с сентября 2020 года 

за счет средств бюджета все уче-
ники начальной школы обеспечи-
ваются бесплатным горячим пита-
нием. Это одна из задач послания 
президента, с которым он высту-
пил в январе. В бюджете на 2021 
год тоже предусмотрены расходы 
на обеспечение бесплатным горя-
чим питанием 55 тысяч детей, об-
учающихся с первого по четвер-
тый классы. В школах идет актив-
ная работа и с одаренными детьми. 
Ежегодно сотни учащихся стано-
вятся победителями и призерами 
региональных олимпиад, научной 
конференции «Шаг в будущее». 
Такие меры поддержки, как сти-
пендия главы, предусмотрены и в 
бюджете на 2021 год.
Ольга Владимировна также от-

метила, что рассмотрение главного 
финансового документа в Тюмени 
традиционно проходит максималь-
но открыто и общественность мо-
жет внимательно изучить все его 
статьи. Информация предваритель-
но размещается на сайте админи-
страции города.

...и участие горожан
Ольга Швецова, председатель 

комитета по социальной полити-
ке Тюменской областной Думы, 
член фракции «Единая Россия», 
называет бюджет города одним 
из важнейших инструментов вли-
яния на работу местных властей 
и контроля за расходами бюджет-
ных средств. Депутат напомнила, 
что в Тюмени на протяжении мно-
гих лет жители активно участвуют 
и в обсуждениях проектов благо- 
устройства. Для этого используют-
ся разные площадки: собрания соб-
ственников домов, публичные об-
суждения, опросы на онлайн-пло-
щадках, например, на портале «Я 
решаю!». Выясняются мнения тю-
менцев по различным вопросам, 
и на основании их ответов уже 
принимаются решения. Это дает 
целостный, достоверный срез на-
строений и предпочтений горожан.
– В 2020 году тюменцам было 

предложено выступить с идеями и 
подать заявки на благоустройство 
городских территорий, – напомни-
ла Ольга Швецова. – Предложе-
ния, набравшие больше всего го-
лосов, были реализованы за счет 
бюджета: это проекты по строи- 
тельству и реконструкции дет-
ских, спортивных площадок, пло-
щадок для выгула домашних живот-
ных, по устройству архитектурных  
объектов, ландшафтных компози-
ций, цветников, а также пешеход-
ной дорожки и пандуса для мало-
мобильных групп населения.
Так работает механизм инициа-

тивного бюджетирования. Именно 
на местах люди лучше осведомле-
ны о том, чего не хватает их го-
роду, району, улице, что сделает 
жизнь комфортнее и интереснее. 
Практика показала, что тюменцы 
создают действительно креативные 
и полезные проекты. В результа-
те благодаря идеям активных го-
рожан Тюмень развивается, по-
являются новые благоустроенные 
места, которые востребованы жи-
телями. Для местных властей это 
стимул продолжать сотрудничест-
во с активными гражданами. И в 
следующем году практика реали-
зации совместных проектов будет 
продолжена, на реализацию идей 
жителей в проекте бюджета города 
предусмотрено 10 миллионов руб- 
лей. Кроме того, по инициативе 
членов партии «Единая Россия» 
механизмы инициативного бюдже-
тирования будут распространяться 
на территории всей страны. Они 
получили поддержку во всех реги-
онах. Депутат подчеркнула необхо-
димость активного участия граждан 
в процессе обсуждения бюджета. 
Это дает возможность людям са-
мим определять приоритетные для 
города проекты, добиваться их ре-
ализации и следить за ходом за-
планированных работ.

Записала Инна Горбунова

Бюджет справится с трудностями
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Спецвыпуск 
газеты

КУРЬЕРКУРЬЕР

Вышел в свет специальный 
выпуск газеты «Тюменский 
курьер» N 46 от 27.11.2020 г.,  
содержащий обязательные 
к опубликованию официаль-
ные документы.

Постановления:
– N 53 от 23.11.2020 Админист-

рации города Тюмени «Об утверж- 
дении изменений в проекты ме-
жевания территории в границах 
микрорайонов 06:01:01, 06:01:14, 
06:02:01, 06:02:04, 06:02:12, 06:02:18, 
06:02:26 планировочного района  
N 6 «Центральный»;
– N 54 от 23.11.2020 Админист-

рации города Тюмени «Об утверж- 
дении изменений в проект меже-
вания территории в границах мик- 
рорайона 11:01:07 планировочно-
го района N 11 «Комаровский»;
– N 55 от 23.11.2020 Админист-

рации города Тюмени «Об утверж- 
дении изменений в проекты ме-
жевания территории в границах 
микрорайонов 02:01:01, 02:01:02, 
02:01:12, 02:01:15, 02:02:03 плани-
ровочного района N 2 «Тарман-
ский», в проект межевания тер-
ритории в границах микрорайона 
13:02:03 планировочного района  
N 13 «Верхнеборский»;
– N 58 от 24.11.2020 Администра-

ции города Тюмени «Об утвержде-
нии изменений в проект планиров-
ки территории планировочного райо- 
на N 4 «Затюменский», в проекты 
межевания территории в границах 
микрорайонов 04:02:03, 04:03:01, 
04:03:03, территории в границах улиц 
Черемуховая – Владимира Поляко-
ва – Современная планировочного 
района N 4 «Затюменский»;
– N 221-пк от 23.11.2020 Адми-

нистрации города Тюмени «Об ут-
верждении Положения о ведомст-
венном контроле за деятельностью 
муниципальных организаций, осу-
ществляющих образовательную дея- 
тельность, по профилактике безнад-
зорности и правонарушений несо-
вершеннолетних»;
– N 222-пк от 23.11.2020 Адми-

нистрации города Тюмени «Об ут-
верждении Административного рег- 
ламента предоставления муници-
пальной услуги по приему лесных 
деклараций и отчетов об исполь-
зовании лесов».
Приказы:
– N 398 от 25.11.2020 Департамен-

та земельных отношений и градо- 
строительства Администрации го-
рода Тюмени «О проведении об-
щественных обсуждений по проек-
ту изменений в проект планировки 
территории планировочного райо-
на N 6 «Центральный», по проек-
ту изменений в проект межевания 
территории в границах микрорайо- 
на 06:02:01 планировочного райо-
на N 6 «Центральный»;
– N 399 от 25.11.2020 Департамен-

та земельных отношений и градо- 
строительства Администрации го-
рода Тюмени «О проведении об-
щественных обсуждений по проек-
ту изменений в проект планировки 
территории планировочного района 
N 1 «Березняковский», по проек-
ту изменений в проект межевания 
территории в границах микрорайо- 
на 01:02:04 планировочного райо-
на N 1 «Березняковский»;
– N 400 от 25.11.2020 Депар-

тамента земельных отношений и 
градостроительства Администра-
ции города Тюмени «О проведе-
нии общественных обсуждений по 
проекту изменений в проект пла-
нировки территории планировочно-
го района N 12 «Патрушевский», 
по проекту изменений в проект 
межевания территории в грани-
цах микрорайона 12:01:02 плани-
ровочного района N 12 «Патру-
шевский», по проекту изменений 
в проект межевания территории 
элементов улично-дорожной сети 
в границах планировочного райо-
на N 12 «Патрушевский».
Спецвыпуск можно приобре-

сти в редакции газеты.

Утерянный диплом ВСГ 2723000, 
регистрационный номер СО-ИН- 
3704 от 21.06.2008 года, выданный 
государственным образовательным 
учреждением высшего профессио- 
нального образования «Тюмен-
ский государственный нефтегазо-
вый университет» на имя Бабен-
ко Павла Александровича, счи-
тать недействительным.

Кадастровым инженером Руса-
ковой Ириной Сергеевной (квали-
фикационный аттестат N 72-11-271, 
адрес: г. Тюмень, ул. Московский 
тракт, д. 134а, офис 15, т. 8-912-
395-18-88, e-mail: 922669@mail.ru) 
подготовлен проект межевания в 
отношение трех многоконтурных 
земельных участков, выделяемых 
в счет пяти земельных долей. Ка-
дастровый номер и адрес исход-
ного участка: 72:17:0000000:656, 
обл. Тюменская, р-н Тюменский, 
ТОО «Ембаевское».
Заказчиком работ является План-

ков Алексей Николаевич, адрес: 
Курганская область, Мишкинский 
район, с. Восход, ул. Юбилейная, 
д. 2, кв. 15, т. 8-909-192-55-80.
Ознакомление с проектом ме-

жевания, а также предложение 
по доработке проекта межевания, 
возражения относительно размера 
и местоположения границ, выде-
ляемых в счет земельных долей 
земельных участков, принимают-
ся в течение 30 дней со дня опу-
бликования настоящего извещения 
по адресу: г. Тюмень, ул. Мос- 
ковский тракт, 134а, офис 15.

Директор городского департамен-
та экономики и стратегического 
развития Сергей Толстых объяс-
нил, с какой целью изменили кри-
терии отбора участников.
– Мы поменяли критерии – было 

по ОКВЭД, теперь оценивают по 
более понятным критериям. Напри-
мер, появилась такая номинация – 
семейный бизнес. Когда партнера-
ми по бизнесу являются муж и же-
на или вместе работают родители 
и дети. «Акулы бизнеса» – это лю-
бая организация, которая на рынке 
больше 15 лет. Молодежное пред-
принимательство, где руководитель 
не старше 30 лет. И предпринима-
тели сами определяют, в какой но-
минации им было бы интереснее 
выступить со своими проектами.
Следующее новшество: в связи 

с пандемией мы вынуждены отка-
заться от традиционной выставки 
и, на мой взгляд, нашли удачное 
решение – перешли в телевизион-
ный формат. Сейчас борьба раз-
вивается именно на уровне проек-
тов по развитию бизнеса, выпус- 
ка новых продуктов. Возможно, 
что некоторые вообще маркетин-
говую стратегию поменяют, воз-
никнет какая-то идея, которую они 
захотят продвинуть. Наставники, 
известные в городе бизнесмены, 
помогают проекты развить, сде-
лать их интересными и правильно 
представить. Для этого конкурсан-
тов обучают ораторскому мастер-
ству, искусству самопрезентации. 
Проводят нетворкинги, где участ-
ники конкурса знакомятся, обме-
ниваются мнениями. В одной из 
номинаций все участники реши-
ли, что будут не только конкури-
ровать, но друг друга дополнять. 
Это высочайший уровень взаимо-
действия. Понятно, что какие-то 
проекты вышли в финал, какие-
то не вышли, но предприниматели 
договорились, что все свои про-
екты они все равно реализуют и 
будут друг другу в этом помогать. 
И это здорово.

– Сейчас в конкурсе участвуют 
молодые предприятия, которые 
на рынке всего год, даже само- 
занятые. Означает ли это, что  
требования к участникам «Тю- 
менской марки» снизились. Как 
это отразится на престиже кон-
курса?
– Критерии изменились, но не 

снизились. Изменилась методи-
ка оценки. Если раньше мы смот- 
рели на экономические показа-
тели организации в сравнении, а 
для этого надо было оценить ра-
боту за два года, то теперь усло-
вия поменялись, и эти два года 
уже не нужны.

Молодым и самозанятым дали шанс
КОНСТАНТИН ЛУБИНКОНСТАНТИН ЛУБИН

Александр Просоедов родом 
из Нефтеюганска. В Тюмени 
живет с 2010 года, остал-
ся после службы в армии. 

В этом году Александр участ-
вует в «Тюменской марке» в но-
минации «Бизнес для потребите-
ля» с проектом-франшизой укра-
инской компании, который назы-
вается «СупКультура72».

– Александр, кажется, даже ва-
ша фамилия обязывает занимать-
ся бизнесом именно в кулинарии?
– Да-да (смеется), как-то раз уже 

заметили, что фамилия к моей дея- 
тельности подходит. Помните у Че-
хова, лошадиная фамилия, поч- 
ти как Овсов, только Просоедов.

– Вы в бизнесе новичок? 
– Все верно. Это мой первый про-

ект. Я по специальности инженер, 
но эта профессия требует усидчи-
вости, а у меня достаточно сил и 
энергии, чтобы заниматься чем-то 
активным. Я ее решил направить 
в нужное русло. О бизнесе думал 
и раньше, но начать решил сейчас.

– Почему франшиза? Думали 
ли о том, чтобы создать что-
то свое?
– Франшиза – это возможность 

запустить бизнес с минимальны-
ми потерями. Если кто-то уже при-
думал что-то хорошее, почему бы 
этим не воспользоваться? Мне 
эта идея (кафе быстрого здорово-
го питания, где в меню только су-
пы – К.Л.) сразу понравилась. Я 
не мог представить, что фастфуд 
может быть полезным.
Связался с франчайзером, мы 

договорились о сотрудничестве, 
франшиза – это ведь арендная пла-
та за пользование технологиями. 
Зарегистрировал проект еще год 
назад. Потом искал помещение… 
Открываемся в январе. Можно бу-
дет посидеть внутри за столиком, 
а можно взять суп навынос.

– За счет чего проект может 
выстрелить?
– Будем готовить супы для тю-

менцев только из продуктов мест-
ных производителей, плюс исполь-
зование экологически чистой упа-
ковки: стакан тоже съедобный. Его 
будем делать из хлеба, никакого 
пластика. А это забота об окру-
жающей среде. Добавьте к этому 
свободный рынок в этой сфере.

– А как же «Тесла бургер»? Они 
тоже относят себя к сфере быст- 
рого правильного питания.
– Совершенно разные направ-

ления. «Тесла бургер» – мясо, а 
у нас только вегетарианские и ве-
ганские супы.

– Россия – страна, где любят 
супы на мясном бульоне: борщ, го-
роховый, рассольник. Они больше 
популярны, чем вегетарианские…
– Это первое правило проекта. 

Вегетарианская пища тоже может 
быть вкусной. Тем более общий вес 
блюда вместе со стаканчиком –  
350-370 граммов. Вполне прилич-
ная порция.

– Сколько видов супов вы плани-
руете готовить ежедневно?
– Меню будет состоять из трех 

постоянных и одного супа дня. Точ-
но будут чечевичный суп, сырный, 
грибной и мексиканский. Начнем 
знакомить горожан с нашей про-
дукцией с традиционных супов. 
Кстати, второе правило «СупКуль-
туры» – готовим только суп-пюре.

– Вы говорите, что вегетари-
анское меню – концепция франши-
зы. А вы можете вносить в нее 
изменения?
– Можем создать новый рецепт, 

если придумаем. Но только веге-
тарианский или веганский.

– Как думаете, почему в Тюмени 
не придумали такой бизнес?
– Сам не знаю. Мы с детства лю-

бим еду в стаканчиках. Мороженое, 
например. Вся красота в простоте. 
Представляете, как я переживал 
целый год? Вдруг кто-то бы меня 
опередил? Но этого не случилось. 
С другой стороны, если мысль хо-
рошая, какая разница, где она ро-
дилась: в России или в Украине?

– Конкурс, в котором вы учас- 
твуете, называется «Тюменская 
марка». Что в проекте тюмен-
ского?
– Налоговые отчисления пойдут 

в бюджет Тюменской области, ра-
ботать тоже будем в Тюмени. О 
сотрудничестве с местными про-
изводителями я уже говорил. Ду-
маю, этого достаточно.

– Почему вы решили принять 
участие в конкурсе?
– Есть шанс выиграть или занять 

призовое место. Я хочу, чтобы о 
нас услышали. Есть те, кому мы 
уже интересны, кто уже ждет на-
шего открытия. О нас узнали дру-
гие предприниматели. Я знаю тех, 
кто был экспертом на «Тюменской 
марке». Знал компании, которые 
в ней участвовали. Думаю, «Тю-
менская марка» помогает разви-
ваться и вставать на ноги тюмен-
ским предпринимателям.
НА СНИМКЕ: Александр Просо- 

едов в пока пустом помещении 
своего предприятия. 

ФОТО АНАСТАСИИ БОГДАНОВОЙФОТО АНАСТАСИИ БОГДАНОВОЙ

Эврика! Жаль, что не наша

Знаете ли вы, что такое 
«Тюменская марка»? Кого 
из ее победителей вы мо-
жете назвать? С такими 
вопросами мы обратились 
к горожанам, в том числе 
к предпринимателям. 

Дмитрий Мутьев, руководитель 
детской телевизионной школы «Теле- 
шко»:
– Это конкурс местных пред-

принимателей. Думаю, он дарит 
знакомства с полезными людьми 
и повышает лояльность клиентов. 
Победителей прошлых лет назвать 
не смогу, сам узнал о «Тюменской 
марке» совсем недавно.
Елена Захарова, студентка:
– Впервые слышу о таком. Но 

могу предположить, что у «Абсо-
люта» что-то должно быть. Я их 
выпечкой еще со школьных вре-
мен балуюсь. 
Сергей Колпаков, член общест- 

венной молодежной палаты VII 
созыва:
– Это местное производство, кон-

курс. Победа в нем дает толчок в 
развитии. Денежный приз позво-
лит улучшить качество продукта, 
привлечь клиентов. В пример мо-
гу привести школу иностранных 
языков «Альбион», которая нача-
ла активно развиваться после по-
беды в этом конкурсе.
Константин Куролесов, инженер:
– Про это конкурс слышу часто. 

А его победителей прошлых лет 
так сразу и не назвать. Хотя… 
Наше предприятие сотрудничает 
с «Геокадом». Насколько я знаю, 
эта компания несколько лет назад 
участвовала в «Тюменской марке». 
Думаю, всем предприятиям нуж-
на реклама. Да и победителям не 
стоит стесняться, надо размещать 
логотип победителя везде.
Андрей Иванов (имя измене-

но по просьбе предпринимателя):
– Я участвовал в «Тюменской 

марке» два года назад. Пожалел. 
Ничего, кроме диплома об учас- 
тии, я не получил. Организовано 
все как-то несовременно. Напри-
мер, под «услугами» объединили 
всех подряд. Здесь и маникюр, и 
спа, и организаторы мероприятий, 
и какие-то курсы. По какому кри-
терию выбирать лучших? А голо-
совать вообще можно только че-
рез портал госуслуг. Что если нет 
кабинета? Не помнишь пароль? 
Не хочешь светить свои персо-
нальные данные? Мне постоянно 
писали подобные вопросы, люди 
хотели проголосовать, но просто 
бросали это, так как процедура 
сложная. Лично я считаю, что мы 
все сделали классно, лучше, чем 
у многих других. И стенд у нас 
прикольный. Надеялись, что хотя 
бы випов к нам подведут, будет 
возможность лишний раз засве-
титься. Но оказалось, что их во-
дят по специальному маршруту и 
в него входят далеко не все пред-
приниматели. Мы не вошли. Так 
что никакой выгоды я от участия 
не приобрел. Некоторые говорят: 
зато какая-то реклама будет! Но 
лучше бы я кинул эти деньги на 
Яндекс.Директ.
Александра Субачева:
– «Athletic gym»! Я там трениру-

юсь, тренер сказал, что наш зал 
эту марку получил. Тогда я о су-
ществовании конкурса и узнала. В 
ТЦ видела еще стенды с надписью 
«Тюменская марка», но не прида-
вала этому значения.
Ольга Владимирова, многодет-

ная мама:
– Вряд ли назову много побе-

дителей этого конкурса, но лого-
тип «Тюменской марки» встречаю 
часто. Например, в «Еврошколе», 
куда вожу детей. Они занимаются 
там английским языком уже вто-
рой год. Ее фишка в том, что дети 
начинают говорить на английском, 
а порой замечаю, что и думать. 
Владислав Скоморохов, продю-

сер сериала «Бизнесмены»:

– Конечно, я знаю, что такое 
«Тюменская марка». Мы со съе-
мочной командой участвуем в 
конкурсе в этом году. Думали: ку-
да пойти, чтобы получить финан-
совую поддержку? И тут нам на-
писала Ирина Суздальцева, она 
работает в комитете содействия 
развитию предпринимательства. 
Сказала, что посмотрела наш се-
риал, и предложила попробовать 
свои силы в «Тюменской мар-
ке». Я считаю, что идея конкурса 
прекрасна: в нашем городе мно-
го производителей, о которых мы 
должны знать. Например, торго-
вый дом «Русойл» – победитель 
прошлого года.
Валерия Русакова, SMMщик:
– Это же минералка наша «Тю-

менская». Сейчас погуглю и ска-
жу, как называется фирма ее вы-
пускающая. «Водопад»! Вот у них 
точно должна быть. Минералка от-
личная, после тренировок – са-
мое то!
Александр Сидоренко, будущий 

бизнесмен:
– Я слежу за этим конкурсом, 

так как сам планирую свой биз-
нес. В будущем хотелось бы от-
крыть свою кофейню и тоже полу-
чить марку. Хочу составить «Мак-
симу» конкуренцию. А из победи-
телей сложно кого-то конкретного 
выделить, обычно там всегда вы-
ступают достойные кандидаты, мне 
очень нравится концепция столо-
вой «Как дома», они вроде где-то 
в 2015 году первое место брали.
Надежда Сергеевна, пенсионер:
– Что такое «Тюменская мар-

ка», знаю, но не победителей. Мо-
жет, это отчасти из-за того, что я 
на пенсии и уже не особенно ин-
тересуюсь городской жизнью. Но 
с другой стороны, я же потреби-
тель услуг, покупатель. И уж коли 
я о каких-то компаниях не знаю, 
значит, они не достучались до ме-
ня, не попали в сферу моих ин-
тересов.
Лариса Ефимова, бухгалтер:
– Даже не знаю, что за конкурс 

такой. Это у нас такое есть? При-
кольно! Покопаюсь дома в интер-
нете да поузнаю. А так даже пред-
положить не могу, честно. Даже 
не знаю, какие предприятия у нас 
тюменские, а какие нет…
Яна Когут, художница:
– Я слежу за конкурсом, как 

наши фирмы оформляют логоти-
пы. Поэтому со своей колоколь-
ни могу сказать, что лучший тю-
менский логотип у какой-то фир-
мы, которая выпускает полуфабри-
каты, там еще на лого аккуратно 
расположено слово «еда», буква 
«е» еще зеленая.
Михаил Лежнев, дворник:
– «Максим» – это, наверное, 

главная наша гордость. У них, точ-
но знаю, эта марка-то есть. А про 
других и не слыхал ничего.
Артем Андросов, предприни-

матель:
– Мое ощущение, что любые 

конкурсы и премии для выявле-
ния и награждения предпринимате-
лей сегодня необходимы для под-
нятия самого престижа предпри-
нимательской профессии. В это 
сложное время обычная благо- 
дарность и инструменты пиара 
нужны практически всем пред-
принимателям. Кого бы я мог от-
метить? Я в прошлом или поза-
прошлом году был в жюри. Посто-
янно попадаются интересные ре-
бята. Я точно могу перечислить 
моих знакомых. Компания брата 
участвовала, называется «Кляк-
са». Но как таковых победителей 
я не отслеживал. Хотя знаю, что 
у многих предпринимателей есть 
отметка, что они являются побе-
дителями «Тюменской марки». И 
это определенный показатель на-
родного признания.

Опрос провели  
Алина Батталова,  

Ирина Ильина,  
Оксана Корнеенкова,  

Алиса Вернер

Мониторинг

Кто держит марку?
ВЕРОНИКА ШАПИРОВЕРОНИКА ШАПИРО

Гарантирует ли бренд «Тю-
менская марка» высокое ка-
чество товара или услуги? 

Вопрос возник, потому что в этом 
году в конкурсе разрешили участ-
вовать предпринимателям, работа-
ющим на рынке только год (вместо 
прежних двух и более). Появились 
и новые номинации – для молодых 
предпринимателей и для самоза-
нятых. В конкурсе также участву-
ют те, кто работает по франшизе. 
Они тоже могут рассчитывать на 
«Тюменскую марку»? 

На пользу,  
а не во вред

– Одно дело, когда компания 
работает на рынке два-три го-
да и успела зарекомендовать се-
бя. Другое, когда это новичок. 
Качество товаров и услуг все-
таки разное.
– На качестве это вряд ли отра-

жается. Просто мы понимаем, что 
для молодых предпринимателей 
участие в конкурсе значит боль-
ше, чем для компаний, которые 
уже все всем доказали. Начина-
ющим важно заявить о себе. По-
пулярность конкурса растет с каж- 
дым годом. И мы слышим много 
пожеланий принять в нем участие 
именно от молодых компаний. Так 
что дали им шанс.

– Допустим, молодая компа-
ния им воспользовалась, грамотно 
представила себя, продемонстри-
ровала хорошую продукцию и полу-
чила право использовать в течение 
трех лет бренд «Тюменская мар-
ка» – своего рода знак качества. 
Но потом, такое нередко быва-
ет, стала выпускать товар чуть 
хуже, уже ведь нет необходимос- 
ти с кем-то состязаться, побе-
да в кармане. Вы в течение этих 
трех лет как-то отслеживаете 
победителей конкурса, их работу?
– Дело в том, что участвовать в 

конкурсе и победить – это не одно 
и то же. И уж если молодая ком-
пания сумеет обойти «акул бизне-
са», то вряд ли потом она опустит 
планку, ухудшит качество продук-
ции. Никто ведь не враг сам себе. 
А конкурс – это только шанс при-
влечь внимание потребителей, но 
важнее его удержать. Покупатель, 
как известно, голосует рублем.

– А как объяснить участие в 
конкурсе компаний, работающих 
по франшизе? Насколько уместно 
им давать «Тюменскую марку»?
– В условиях конкурса не ого-

варивается, по франшизе работа-
ет компания или выпускает соб-
ственный уникальный продукт, – 
включается в разговор Наталья 
Попова, начальник комитета со-
действия развитию предпринима-
тельства департамента экономи-
ки и стратегического развития. – 
Франшиза – это только идея, ее 
реализация зависит от конкретно-
го предпринимателя. И обмен та-
кими идеями – одна из задач на-
шего конкурса. Предприниматели 
учатся друг у друга, обмениваются 
опытом. К тому же, среди участни-
ков единицы работающих по фран-
шизе. И не всегда тюменцы берут 
чужой бренд, бывает наоборот. К 
примеру, сейчас в конкурсе участ-
вует «Крепыж», по франшизе этой 
тюменской компании уже откры-
ты магазины в других регионах.

– Ну а самозанятые? Парикмахер 
или сантехник тоже могут полу-
чить «Тюменскую марку»?
– Каждый участник, зная фор-

мат, уровень участников, крите-
рии оценки, должен увидеть себя 
в этом конкурсе. Да, это шанс для 
развития бизнеса, и человек ре-
ально должен оценить – с чем он 
придет на конкурс, как будет выгля-
деть. Это также возможность раз-
вития своего потенциала. Самоза-
нятые у нас в основном работают 
в сфере услуг. А это направление в 
конкурсе представлено с 2013 года.

– Конкурсу «Тюменская марка» 
18 лет. За это время многое изме-
нилось в мире и в нашем законо- 
дательстве. Изменилась ли цель 
конкурса? Какая она?
– С 2016 года неформальная 

цель конкурса – сделать наш го-
род лучше, а это значит, в том чис- 
ле, сделать наших предпринимате-
лей сильнее, а покупателей – бо-
лее требовательными. Чтобы мы с 
вами, горожане, знали, что в на-
шем городе вообще производится. 
Через конкурс повышается также 
доверие к тюменским предприяти-
ям. У нас и экскурсии на предпри-
ятия были, и горожане выступали 
экспертами. У нас на глазах дела-
ется бизнес, потому что предпри-
ниматели показывают проекты в 
развитии. Мы видим, за счет чего, 
с помощью каких инструментов и 
с какими целями собираются вы-

На вашиõ глазаõ происõодит  
что-то интересное?

Звоните нам по телефонам 46-80-50, 29-70-52, 46-49-94

водить новые продукты на рынок 
и как улучшать свое производст-
во. Через такое взаимодействие 
горожан и бизнеса мы и делаем 
наш город лучше

Что дает нам 
«Тюменская марка»
Альберт Фахрутдинов, предпри-

ниматель, общественный деятель:
– Я поддерживаю идею «Тюмен-

ской марки». Смотрю передачи, 
вникаю, кто что производит, инте-
ресуюсь качеством товаров. Дав-
но отдаю предпочтение тюменским 
производителям продуктов. Но сре-
ди них есть лучшие, есть хуже. В 
процессе конкурса определяются 
передовики, появляется подробная 
информация о предприятиях. Для 
нас, тюменцев, это двойная польза. 
Первое – мы находим продукты с 
оптимальным соотношением цены 
и качества. Ведь это элементарно: 
то ли местный продукт, то ли про-
изведенный за тысячи километров 
от нас. Там только за транспорти-
ровку получится огромная нацен-
ка. А если он окажется дешевле 
местного, то опять же вопрос к его 
качеству. А второе – мы же па-
триоты своей малой родины. Под-
держка местных производителей – 
польза всем нам, нашим друзьям.  
Светлана Ярославова, руково-

дитель АНО «Центр гражданских 
инициатив», член общественной па-
латы Тюменской области:
– «Тюменская марка» – раскру-

ченный бренд. Он появился раньше, 
чем «Покупаем тюменское». Хотя, 
думаю, для большинства покупате-
лей это практически одно и то же. 
Своего рода знак качества. Идея 
расширить рамки конкурса и при-
влечь в него самозанятых, на мой 
взгляд, очень хорошая. Посмотрите, 
что происходит. Крупные произво-
дители снижают качество. Его труд-
но удержать, когда идет массовое 
производство. Сегодня даже хоро-
ший хлеб сложно найти. Но сколь-
ко женщин прекрасно пекут! Если 
одна мастерица победит в конкур-
се и получит право использовать 
в течение трех лет бренд, она спо-
койно сможет рекламировать свой 
товар в соцсетях, не опасаясь, что 
ее обвинят в незаконной деятель-
ности. «Тюменская марка» – это 
своего рода лицензия.
Михаил Мельцер, председатель 

совета регионального обществен-
ного движения «Альянс социально 
ориентированных НКО»:
– Мне очень понравился фор-

мат конкурса в этом году. Ток-
шоу смотрится очень профессио-
нально, подобраны хорошие экс-
перты, видеоряд, интерактив с по-
дарками, призами и элементами 
игрофикации. Пока НКОшники не 
очень включены в этот процесс, 
хотя, на мой взгляд, некоммерчес- 
кие организации – это тоже опре-
деленный бренд. Да, мы не при-
носим прибыль, но это не значит, 
что мы не полезны городу. И, мне 
кажется, будет здорово, если в бу-
дущем «Тюменской маркой» ста-
нут не только товары и услуги, но 
и добрые дела, комьюнити. Потому 
что иногда формирование какого-
то сообщества приносит не мень-
шую пользу, чем конкретная услуга.
Как у НКОшника, так и у бизнес-

мена есть общая задача, которую 
помогает решить конкурс. Дело в 
том, что обычная реклама стреми-
тельно теряет эффективность. Даже 
зачастую вызывает обратный эф-
фект. Есть такое понятие, как «по-
требительский нигилизм». Другое де-
ло, когда знакомство с товаром или 
услугой происходит в форме обще-
ния. На Западе это поняли давно, 
еще четверть века назад. Если мы 
поглядим, как работают «Кока-Кола»,  
«Макдоналдс», то увидим, что они 
делают ставку на формирование 
своего сообщества. Для российского 
бизнеса, который настроен на быст-
рую прибыль, а не на долгосрочные 
отношения, это новый опыт. Так вот 
«Тюменская марка» пропагандиру-
ет как раз формат общения, когда 
человек включен в процесс.

НА СНИМКАХ: дерево с логоти-
пом конкурса «Тюменская марка»; 
Сергей Толстых.

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ
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Музеè
«Семейный альбом» (0+), «До-

сталась кукла мне от мамы...» 
(0+), «Чугунных дел мастера» 
(0+), «Нехрустальное ремесло» 
(0+), «Дело в глине» (0+). (Му-
зей «Дом Машарова», ул. Лени-
на, 24, тел. 46-13-10).
«Тюмень – Война – Великая 

Победа!» (0+), «Окно в при-
роду» (0+), «Тюменские ку-
ранты» (0+), «Стальная нить» 
(0+), «Служа закону, служить 
народу» (12+), «Военная тех-
ника в миниатюре» (0+); мас- 
тер-классы: «Звезда Победы» 
(6+), «Все в ажуре» (6+), «Но-
вогодний экспресс» (6+). (Му-
зей «Городская Дума», ул. Ле-
нина, 2, тел. 46-11-59).
«Сибирский торговый путь» 

(0+), «Из глубины веков» (0+), 
«Под бубен вечного Аргиша» 
(0+), «Мир древних культур» 
(0+), «В предместье Андреев-
ских озер» (0+); мастер-классы: 
«Мастерская сибирского руко-
делия» (6+), «Стрельбище си-
бирского средневековья» (12+), 
«Планета Lед» (6+); интерактив: 
«Поиски затерянных артефак-
тов» (6+), «Операция Дед Мо-
роз!» (6+), «Сибирский снего-
борец» (6+), «Пещерные вой-
ны» (6+), «Иные миры Севера» 
(12+); музейный урок: «Архео-
логическое наследие Андре-
евских озер» (6+). (Археоло-
гический музей-заповедник на  
оз. Андреевском, 23 км федераль-
ной автодороги Тюмень – Омск, 
тел.: 8-929-266-84-34, 76-67-67).
«Что будет после меня...» 

(12+), «Память поколений: Ве-
ликая Отечественная война 
в изобразительном искусст-
ве» (6+), «Фронтовой портрет. 
Судьба солдата» (6+), «Рюри-
ковичи» (0+), «Романовы» (0+), 
«От великих потрясений к Ве-
ликой Победе 1917-1945 гг.» 
(0+), «Россия – моя история. 
1945-2016 гг.» (0+), «Загадки 
Российской империи» (16+), 
«Романтические истории им-
ператорского дома» (12+), «Ве-
ликая Отечественная война» 
(12+), «Сибирь в период прав-
ления династии Романовых» 
(12+); тематическая экскурсия: 
«Согласие да лад» (16+); му-
зейные уроки: «Лучший город 
Земли» (12+), «Поехали» (6+), 
«Елки-party» (6+), «Учимся иг-
раючи» (6+), «Мульти-пульти» 
(6+), «И значит, нам нужна од-
на Победа!» (12+), «Winter-сюр-
приз» (6+); мастер-классы: «Че-
моданных дел мастер» (6+), 
«Обережная кукла Акань» (6+), 
«Эх, валенки» (6+), «Возвраще-
ние мультяшек» (6+); интерак-
тив: «Мы – будущее страны» 
(12+), «От восковой таблички 
до электронной странички» 
(6+); квест: «Умом и мечом» 
(6+). (Исторический парк «Рос-
сия – моя история», ул. Орджо-
никидзе, 47, тел. 68-11-11).

Теàтð «Ангàжемент»
3 декабря

«Угонщица» (16+) (19.00).
(ул. Олимпийская, 8а, тел. 36-

45-02).
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АЛИСА ВЕРНЕРАЛИСА ВЕРНЕР

Киберспорт – вполне серьез- 
ная дисциплина. Но неко-
торые до сих пор счита-
ют киберспортсменов под-
ростками.

– Я в киберспорте пять лет, – 
рассказывает стример и кибер-
спортсмен, выступающий под ни-
ком Kiri. – Успел разработать се-
рию ответов на самые часто зада-
ваемые вопросы. Ответ на первый 
из них звучит так: да, киберспорт –  
это спорт. Обратимся к этимоло-
гии слова «спорт» и узнаем, что 
источником слова было француз-
ское «desport», то есть «развле-
чение», «игра», деятельность лю-
дей, состоящая в сопоставлении 
их физических или интеллектуаль-
ных способностей.
Определение, впрочем, спортсмен 

прочитал в словаре, который при-
хватил на нашу встречу. Еще один 
вопрос, который часто задают Kiri: 
когда же он в игры свои наигра-
ется и пойдет на работу?
– Если все будет хорошо, то ни-

когда. На одном стриме кибер-
спортсмен может поднять больше, 
чем офисный работник за месяц. 
Мой рекордный разовый донат – 
15 тысяч рублей.
Для тех, кто не в курсе, объяс-

ню, донаты – это пожертвования, 
которые зрители делают стриме-
ру, то есть человеку, который ве-
дет онлайн-эфиры в интернете. Са-
мым известным стримерам зрите-
ли порой отправляют крупные сум-
мы, показывая свой интерес к их 
деятельности.
Ну и третий вопрос, от которого 

у Kiri начинает дергаться глаз: как 
родители реагируют на то, что он 
постоянно за компьютером?
– Мои родители меня поддержи-

вают. И всегда следят за моими 
выступлениями на соревнованиях. 
На «нормальную» работу не гонят.
В 2018 году Тюмень была объяв-

лена столицей российского кибер-
спорта, обогнав Питер и Казань.
– С тех пор у нас и начали ак-

тивно открывать компьютерные 
клубы и другие площадки для тре-
нировок. Есть и центры, где есть 
тренеры, что опять же говорит об 
уровне нашего спорта. Да и ком-
пьютерные клубы для многих –  
это необходимость, туда сейчас 
устанавливают актуальное желе-
зо, ведь домашние компьютеры 
у многих не потянут современ-
ные игры. Можно конечно купить 
свой мощный комп, но это вле-
тит в копеечку, да и железо бы-
стро устаревает, – рассказыва-
ет Kiri (сам он покупал компью-
тер в кредит).
Изначально, по словам спортсме-

на, киберспорт в регионе держал-
ся исключительно на энтузиастах, 
как правило, владельцах антика-
фе. Мы с Kiri вспоминаем, как в 
кафе «Re:Zone» проводились со-
ревнования по «Hearthstone». При-
зовой фонд был небольшим – око-
ло пяти тысяч рублей. Но игроки 
шли за соревновательным духом 
и эмоциями.
– Посмотреть на симпатичных 

косплейщиц, – хитро улыбаясь, до-
бавляет спортсмен.
К слову, косплей – неотъемле-

мая часть любых киберспортив-
ных соревнований. Люди пере- 
одеваются в костюмы персонажей 
из игр, что создает эффект боль-
шего погружения в виртуальную 
реальность.
Спектр игр на разных соревнова-

ниях может отличаться, но зачастую 
там можно встретить такие дисци-

плины, как «DOTA2», 
«CS:GO», «League of 
Legends», «Heroes 
of the Storm», отно-
сительно молодой 
«Fortnite», файтинги 
«Mortal Kombat» и 
«Tekken», карточную 
игру «Hearthstone».
– Чтобы игра ста-

ла киберспортивной 
дисциплиной, нужно, 
чтобы в ней был ба-
ланс, чтобы все пер-
сонажи одного клас-
са были равны по си-
ле другим персона-
жам этого же класса. 
Также важно, чтобы 
в игре все зависе-
ло от мастерства иг-
рока, а не от слу-
чайностей. Ну и, ко-
нечно же, разработ-
чик должен вложить  
денег.
Киберспортсмены зарабатыва-

ют не хуже представителей дру-
гих видов спорта. Призовые фон-
ды мировых соревнований дости-
гают десятков миллионов долла- 
ров.
– Помню, когда-то самым круп-

ным выигрышем на команду из 
пяти человек было 11 миллионов 
200 тысяч долларов, но сейчас эта 
сумма явно больше.
Впрочем, спортсмены живут не 

только за счет соревнований и 
стримов; с продвинутыми игрока-
ми заключают контракты.
– Контракты – это прекрасно и 

отвратительно одновременно, – 
уверен Kiri. – С одной стороны, ты 
ежемесячно получаешь зарплату. 
А с другой – там могут прописать 
все что угодно. Мне как-то пред-
лагали контракт, по которому я не 
должен менять стрижку на протя-
жении всего действия контракта, а 
это пять лет. Также я должен был 
вести стримы каждый вечер мини-
мум по три часа, что очень слож-
но. Ну и, конечно же, процент с 
выигрышей тоже уходил спонсору. 
Я отказался, хотя знаю, что кон-
тракты зачастую заключаются на 
человеческих условиях, это прос- 
то мне не повезло.
Достичь мирового уровня, по сло-

вам игрока, сложно, но возможно. 
Надо, как и везде, много трениро-
ваться, общаться с нужными людь-
ми и любить свое дело.
– Очень здорово, что власти ак-

тивно поддерживают киберспорт. 
Мне приятно говорить об этом, 
зная, что мне за эти слова даже 
не заплатили, – шутит игрок.
И действительно, на днях в го-

роде анонсировали кубок губер-
натора, который пройдет с 5 по 
20 декабря. Его призовой фонд 
составит один миллион рублей. 
Спортсмены сразятся в пяти дис-
циплинах: «CS:GO», «DOTA2», 
«World of tanks», «Hearthstone» 
и «Fortnite».
– Попробую свои силы. Я хоть и 

наговорил тут, что я крутой стри-
мер и спортсмен, но я еще не круп-
ный игрок, выступаю чаще все-
го на онлайн-соревнованиях. Хо-
тя стараюсь посещать все очные, 
пусть и не всегда за игрока, – го-
ворит Kiri. – Я искренне верю в 
перспективы киберспорта. А тем, 
кто считает, что это все детские 
игры, скажу: оставайтесь при сво-
ем мнении, нам же меньше сопер-
ников и больше гонорар!

НА СНИМКЕ: тренировка спортс- 
менов в компьютерном клубе «Good 
game».

ФОТО VK.COMФОТО VK.COM

Мышь, клавиатура и видеокарта —  
вот мои спортивные снаряды

КОНСТАНТИН ЛУБИНКОНСТАНТИН ЛУБИН

В ХК «Рубин» ждут поставку 
нового холодильного оборудо-
вания. В Тюмень его должны 
доставить в начале декабря.

– Это современная холодильная 
установка, а также амортизирующие 
борта итальянского производства, – 
рассказывает директор клуба Алек-
сандр Попов. – Мы уже закупили 
ледозаливочные машины на элек-
тричестве, тоже, кстати, итальян-
ские. Что касается сроков сдачи, то 
если не успеем к Новому году, то 
будем ориентироваться на февраль. 
Думаю, еще перед плей-офф ВХЛ 
потренируемся на новой площадке.
Скорее всего, тюменский лед ста-

нет лучшим по качеству в ВХЛ, уж 
точно самым современным. 

Напомню, что реконструкция 
дворца спорта началась еще ле-
том. Как объясняли, нуждается 
в замене холодильное оборудо-
вание, а заодно и сама площад-
ка будет обновлена и отныне ста-
нет не классического европейско-
го образца (60x30 метров), а фин-
ского (60x28).
Однако в процессе планы были 

скорректированы, утвержден окон-
чательный размер ледовой площад-
ки – 60 на 26 метров. Именно на 
таких аренах играют в НХЛ. Кро-
ме того, с 2021 года чемпиона-
ты мира тоже будут проходить на 
площадках канадского стандарта.
Хоккей на маленьких коробках 

более динамичный и зрелищный, 
а значит, от такого решения ока-
жутся в плюсе все: и игроки, и 
руководство клуба, и болельщики.

В êîмàнäе «Рубèн» зàменà:  
вмеñтî Фèнлÿнäèè – Êàнàäà

КОНСТАНТИН ЛУБИНКОНСТАНТИН ЛУБИН

Тюменскую спортсменку Та-
тьяну Сорину до 27 ноября 
(первый день этапа Кубка 
мира в Руке) за пределами 
России почти не знали. А 
теперь о ней пишут спор-
тивные издания Норвегии 
и Швеции.

Снàчàлà äîчь,  
пîтîм пîбеäà

Что такого сделала Сорина, что о 
ней говорит весь лыжный мир, хо-
тя она далеко не новичок на меж- 
дународной арене? Ее движение к 
медалям в Руке было поступатель-
ным. Сначала она дошла до чет-
вертьфинала в спринте, хотя это не 
совсем ее дисциплина. Далее было 
четвертое место в индивидуальной 
гонке с раздельным стартом, где 
Сорина лишь на 0,1 секунды отста-
ла от третьего места. Ее звездный 
час настал в воскресенье в гонке 
преследования на 10 километров. 
Сорина выиграла серебро, уступив 
лишь безоговорочному лидеру нор-
вежке Терезе Йохауг.
Йохауг сразу вырвалась вперед 

и была недосягаема. А вот за се-
ребро и бронзу боролись наши Со-
рина и Наталья Непряева, а также 
четыре шведских лыжницы.
В спортивном комплексе Руки уз-

кие трассы, ближе к финишу слу-
чился завал (упали две шведки и 
Непряева). Из оставшихся в строю 
никто не хотел уходить первым с 
последнего спуска перед финиш-
ной прямой. Преследователь в та-
ком случае мог бы набрать боль-
шую скорость. Но Сорина не по-
боялась рискнуть, смогла уйти в 
отрыв, за счет этого и завоева-
ла серебро.
– Не секрет, что у женщин после 

рождения детей начинается пере-
зарядка организма, – рассказыва-
ет главный тренер сборной Тюмен-
ской области по лыжным гонкам 
Андрей Иванов, имея в виду, что 
в марте этого года Татьяна стала 
мамой. – Плюс небольшой перерыв 
от тренировок и соревнований по-
ложительно сказывается на спортс- 
менах. Появляются дополнитель-
ные силы, происходит, своего ро-
да, омоложение организма. Татья-
на отдохнула от лыж, повзрослела, 
переосмыслила многие вещи, со-
скучилась по спорту. Да и раньше 
в сборной России ее всегда ста-
вили в спринт, а она, в большей 
степени, дистанционщица. Конеч-
но, я под впечатлением от тако-
го бурного старта. Дай бог, чтобы 
она так же здорово выглядела на 
протяжении всего сезона.
Конечно, по словам Андрея Ни-

колаевича, рано говорить о том, 
что Сорина в числе лидеров ми-
ровых лыжных гонок. Вот если та-

ких блестящих выступлений спортс- 
менки будет больше и она закре-
пится в лидирующей группе, тогда 
другое дело.

В Тюменè еñть  
не тîльêî Сîðèнà

Остальные тюменские лыжники 
выступили не так сильно и ярко, 
но и турнира никто не провалил. 
30-летний Евгений Белов финиши-
ровал в десятке сильнейших сна-
чала в индивидуальной гонке, за-
тем в гонке преследования.
– Я считаю, что Белов был хо-

рош, – делится впечатлениями Анд- 
рей Иванов. – Евгений – талант- 
ливый, сильный гонщик, он еще 
не сказал своего последнего сло-
ва. Мы на него надеемся. К со-
жалению, Белова часто подводит 
здоровье. Он болел, получал трав-
мы. Но если Женя в порядке, то 
всегда показывает достойные ре-
зультаты. Сейчас он мобилизован, 
продуктивно потрудился этим летом 
на сборах, поэтому от него ждали 
хороших результатов.
Иван Якимушкин хоть оказался 

вдалеке от борьбы за награды, но 
тоже добился определенного про-
гресса. Андрей Иванов утвержда-
ет, что он растет, становится более 
универсальным, набирается опыта. 
Раньше он, как правило, предпочи-
тал коньковый стиль классическому, 
теперь неплох и в классике. Пару 
лет назад можно было утверждать, 
что спринт – это не его. А в Ру-
ке он добрался до четвертьфинала.
– Теперь его результаты будут 

только расти, – утверждает Ива-
нов. – Он ведь на юниорском уров-
не был не хуже, чем те же Алек-
сандр Большунов и Денис Спицов, 
они ровесники (все 1996 года рож- 
дения – К.Л.). Хотя двое первых 
уже блеснули на Олимпиаде 2018 
года. Якимушкин же привозил с 
юниорских турниров больше ме-
далей, чем Большунов и Спицов. 
О чем это говорит? Переход из 
юниорского спорта во взрослый 
у каждого протекает по-разному.
Наш спринтер Глеб Ретивых мог 

бы выступить лучше. Тем более, 
в 2019 году он выиграл бронзу в 
спринте и серебро в командном 
спринте на чемпионате мира в Ав-
стрии. Сейчас же дошел только до 
полуфинального забега.
– Далеко идущих выводов о Ре-

тивых пока делать не нужно, тем 
более, это первый старт, – про-
должает Андрей Николаевич. – Он 
пока далек от оптимальных физи-
ческих кондиций, набирает форму. 
В этом сезоне еще много стартов, 
в феврале начинается чемпионат 
мира. Думаю, к этому соревнова-
нию он подойдет во всеоружии.
Андрей Иванов полон оптимиз-

ма и верит, что тюменские лыж-
ники себя еще покажут.
НА СНИМКЕ: Татьяна Сорина.
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Фенîмен Тàтьÿны Сîðèнîй

КОНСТАНТИН ЛУБИНКОНСТАНТИН ЛУБИН

ФК «Тюмень» объявил о 
расставании с двумя фут-
болистами. 

Команду покидают центральный 
нападающий Андрей Титов и левый 
полузащитник Аркадий Симанов.
Титов был арендован у тольяттин-

ского «Акрона» до 1 января 2021 
года. Формально срок аренды еще 
не закончился, но первая часть 
сезона завершилась 10 ноября, а 
чемпионат в группе 4 первенства 
ПФЛ возобновится лишь в апреле.
На мой взгляд, Титову не удалось 

раскрыться в «Тюмени». 

Симанов, по оценкам порта-
ла «Трансфермаркт» (авторитет-
ное немецкое издание, оцениваю-
щее стоимость игроков в мировом 
футболе) – самый дорогой футбо-
лист в составе «Тюмени» наряду 
с Александром Коротаевым. Их 
трансферная стоимость – 300 ты-
сяч евро. При этом Коротаев на-
стоящий лидер команды, ее глав-
ная звезда, а на стоимость Сима-
нова влияет его контракт с клубом 
из ФНЛ, второго по силе дивизи-
она России.
Наставник «Тюмени» Игорь Мень-

щиков сообщил, что вместо ушед-
ших игроков в клуб придут несколь-
ко новичков.

Зà ðàññтàвàньем буäет вñтðечà

ЕЛИЗАВЕТА ГАНОПОЛЬСКАЯЕЛИЗАВЕТА ГАНОПОЛЬСКАЯ

Пугает карантинная мало-
подвижность? Танцуй!

В тексте, бродящем по сети вто-
рой десяток лет, сказано: танцуй, 
когда тебя никто не видит. Это 
удачный совет, причем для всех 
времен, не только пандемийных. 
Тело знает, как ему двигаться.
Однако вместо того, чтобы сво-

бодно танцевать и получать удо-
вольствие, многие из нас выбирают 
путь самоистязания и самообма-
на. Покупают дорогие спортивные 
снаряды и аксессуары, устраива-
ют на дому тренажерный зал, за-
тем приступают к тренировкам. 
Или не приступают.
Кто-то тренируется один раз. Кто-

то – только мысленно. Потом все 
ругают себя за лень, за лишние 
траты, пишут в соцсетях тексты о 
волшебном пенделе, который заста-
вит наконец-то использовать тре-
нажеры и аксессуары на всю ка-
тушку. Скачивают программы тре-
нировок, записываются на онлайн-
занятия с тренером… Отчаявшись, 
соглашаются на якобы простые и 
легкие пути, но такие, знаете, прос- 
тые и легкие, чтоб все равно по-
мучиться физически и морально.
В сети куча роликов. Смотри и 

повторяй. Только осторожно, а то 
не миновать травмпункта.
В каждом иллюстрированном 

журнальчике найдется страница со 
схемой физических упражнений. 
Признаюсь, меня с детства озада-
чивают эти схемы. Надо уметь их 
расшифровывать, а пока расшиф-
руешь – уже устанешь.

Перевод устных и письменных 
описаний в реальную жизнь тоже 
требует усилий. Заведите правую 
ногу за левую, согните в колене, 
но так, чтобы не касаться… Попы-
таешься выполнить, а там уже и в 
«скорую» пора звонить. Дело в том, 
что множество подобных инструкций 
пишут безграмотные люди. «Согни-
те лодыжку». Умоляю вас, никогда 
не пытайтесь согнуть лодыжку, если 
не знаете наверняка, что и как нуж-
но сделать! Это только на словах 
просто, а на деле может обернуть-
ся переломом или разрывом свя-
зок. Не верите мне, поверьте вра-
чам. Ну, или хотя бы включите по-
исковую программу: на слова «со-
гнуть лодыжку» она моментально 
выдаст перечень типичных травм.
Надежнее выполнять незнакомые 

и непривычные движения под при-
смотром инструктора. И в любом 
случае надо знать анатомию. Яс-
но представлять, что где находит-
ся, как называется, почему дви-
гается или не двигается.
Свободный танец лучше, потому 

что тело само выбирает подходя-
щие ему, приятные и безопасные 
движения, и при этом человек ис-
пытывает детскую, первоначальную 
радость. Однако здесь есть под-
вох. Далеко не каждый взрослый 
решается быть собой, не каждому 
удается услышать себя, понять и 
принять свое тело. Легче действо-
вать по чужой схеме.
Как ни удивительно, к трениров-

кам на дому нас подталкивает во-
все не воля, не спортивный азарт, 
не радость физических нагрузок, а 
лень. Это лень нашептывает: иди 
чужим путем.

Чужîй путь

Кадастровым инженером Спи-
ридоновой Марией Александров-
ной, номер квалификационного 
аттестата 72-16-884, почтовый 
адрес: Тюменская область, г. Тю-
мень, ул. Рижская, д. 82, кв. 60,  
тел. 89222631513, адрес элек-
тронной почты: zemkad@ro.ru, 
в отношении земельного участ-
ка с кадастровым номером 
72:17:1705001:753, расположен-
ного по адресу: обл. Тюменская,  
г. Тюмень, СНТ Виктория-1, ул. Са- 
довая, уч. N 31л, выполняются 
кадастровые работы по уточне-
нию местоположения границы зе-
мельного участка. Заказчиком ка-
дастровых работ является Абриц-
кий Александр Валерьевич.
Собрание заинтересованных 

лиц по поводу согласования ме-
стоположения границ состоится 
по адресу: Тюменская область, 
г. Тюмень, ул. Республики, 157/1, 
офис 505 11.01.2021 г. в 12.00. 
С проектом межевого плана зе-
мельного участка можно ознако-
миться по адресу: Тюменская об-
ласть, г. Тюмень, ул. Республики, 
157/1, офис 505. Обоснованные 
возражения относительно место-
положения границ, содержащих-
ся в проекте межевого плана, и 
требования о проведении согла-
сования местоположения границ 
земельных участков на местности 
принимаются с 01.12.2020 г. по 
11.01.2021 г. по адресу: Тюмен-
ская область, г. Тюмень, ул. Рес- 
публики, 157/1, офис 505.
Смежный земельный участок, с 

правообладателем которого тре-
буется согласовать местоположе-
ние границ: 72:17:1705001:1657, 
Тюменская область, г. Тюмень, 
СНТ «Виктория-1», ул. Садовая, 
участок N 30л.
При проведении согласования 

местоположения границ при се-
бе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а так-
же документы, подтверждающие 
права на соответствующий зе-
мельный участок.
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